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Пленум Центрального Комитета КПСС отмечает, что за 
истекший после XXII съезда КПСС год наша страна достигла 
больших успехов как во внутренней жизни, так и на между
народной арене. Решения съезда, новая Программа партии 
явились мощным ускорителем общественного развития, акти
визировали борьбу трудящихся масс за мир, демократию и 
социализм.

Исторические рещения X X II съезда КПСС вызвали новый 
подъем творческой активности советского народа. Осуществляя 
эти решения, партия добилась дальнейшего повышения аван
гардной роли коммунистов, расширила и укрепила связи с тру
дящимися, обогатилась новым опытом политического руко
водства массами.

Рабочие, колхозники, советская интеллигенция своим тру
дом умножают богатства нашей Родины, укрепляют ее эко
номическое могущество и обороноспособность, активно борют
ся за выполнение семилетнего плана.

Промышленность Советского Союза по выпуску валовой 
продукции выполнила план четырех лет семилетки на 104,5 
процента. Прирост продукции промышленности за 1959—  
1962 годы составит 45 процентов вместо 39 процентов по 
контрольным цифрам. Сверх задания будет произведено про
мышленной продукции на 28 миллиардов рублей.

Широко развернулось капитальное строительство. Общий 
объем государственных капитальных вложений за 1959—  
1962 годы достигнет 107 миллиардов рублей и будет почти 
на шесть миллиардов рублей больше, чем предусматривалось 
по семилетнему плану на эти годы.

За последние годы осуществлены крупные меры по даль
нейшему подъему сельскохозяйственного производства. Не
смотря на неблагоприятные климатические условия в ряде 
районов страны, в 1962 году произведено зерна девять мил
лиардов пудов. Заготовки хлеба превышают 3,4 51иллиарда 
пудов, или на 270 миллионов пудов больше, чем в прошлом 
году.

Партия, как и прежде, уде.ляля большое внимание подъему 
благосостояния трудящихся. Увеличился выпуск товаров на
родного потребления, перевыполнен план товарооборота. В 
больших масштабах ведется жилищное строительство. За че
тыре года семилетки в городах и рабочих-поселках введено в 
действие жилых домов общей площадью 325 миллионов квaдJ 
ратных метров, или 8,8 миллиона новых квартир, в сельской 
местности построено 2 миллиона 400 тысяч жилых домов.

За последний период, особенно после XX съезд? КПСС, пар
тия провела большую работу по устранению недостатков в ру
ководстве экономикой и совершенствованию управления на
родным. хозяйством на основе ленинских принципов.

Жизнь полностью подтвердила правильность ленинского 
курса партии, ее Центрального Комитета. Советы народного 
хо.зяйства, колхозно-совхозные производственные управления 
'—  это такие формы хозяйственного руководства, которые 
соответствуют современному уровню социалистической эко
номики.

Принятые партией меры по улучшению руководства народ- , 
ным хозяйством пололштельно сказываются на успешном вы
полнении семилетнего плана.

X X II съезд КПСС выдвинул в качестве одной из первооче
редных и важнейших задач партии дальнейшее улучшение 
руководства народным хозяйством. Теперь необходимо приве
сти в соответствие с требованиями времени также и партий
ное руководство промышленностью, строительством и сель
ским хозяйством. В условиях развернутого коммунистического 
строительства, когда роль партии нетмеримо возрастает, ор
ганизационная перестройка руководства народным хозяйством 
имеет большое политическое значение.

В наше время от партии требуется не только умение во
время дать правильный лозунг, но и со знанием дела повсе
дневно и конкретно руководить производством, развитием про
мышленности, сельского хозяйства, всех отраслей экономики.

Темпы развития народного хозяйства страны зависят глав
ным образом от трудовых усилий миллионов, от умения орга
низовать претворение в жизнь политики партии, планов хо
зяйственного строительства.

Однако сложившиеся ранее организационные формы руко
водства народным хозяйством, которые в свое время сыграли 
положительную роль, не позволяют ныне более планомерно и 
конкретно заниматься всеми отраслями промышленности и 
сельского хозяйства, своевременно принимать эффективные 
меры по устранению имеющихся недостатков, порождают 
декларативность и кампанейщину в руководстве хозяйством, 
мешают правильной расстановке партийных кадров, лучшему 
использованию их знаний и опыта.

Чтобы преодолеть указанные недостатки и улучшить руко
водство народным хозяйством, необходимо перейти к  произ
водственному принципу построения руководящих органов 
партии снизу доверху.

Построение партийных органов по производственному 
принципу даст возможность обеспечить более конкретное и 
планомерное руководство промышленностью, строительством 
и сельским хозяйством, сосредоточить главное внимание на 
производственных вопросах. Такая перестройка поможет акти
визировать все стороны деятельности партии, еще теснее свя
жет организационную и идеологичеркую работу с задачами 
создания материально-технической базы коммунизма и вос
питания нового человека.

Создание материально-технической базы коммунизма требу
ет ускорения темпов технического прогресса. В настоящее 
время руководство большей частью научно-исследовательских 
и проектно-конструкторских организаций рассредоточено, по 
совнархозам, министерствам и ведомствам, что затрудняет про
ведение единой технической политики в отраслях народного 
хозяйства, тормозит внедрение новой техники.

Цленум ЦК КПСС считает необходимым перестроить руко
водство научно-исследовательскими и конструкторскими ор
ганизациями, ликвидировать параллелизм и разобщенность в 
их деятельности, осуществить меры по централизации руко
водства технической политикой.

Пленум ЦК КПСС обращает внимание партийных, совет
ских и хозяйственных органов на существенные недостатки 
в организации промышленного, жилищного и культурно-быто
вого строительства. Некоторые совнархозы, Госпланы союзных 
республик, местные партийные органьт часто предпринимают 
строительство новых объектов, не сообразуясь с общегосудар
ственными интересами, без учета возможности обеспечения 
их  проектами, материалами, рабочей силой, оборудованием, 
распыляют средства по многочисленным стройкам.

В проектировании и строительстве допускаются излишества, 
крайне медленно внедряются современные типовые проекты. 
Деятельность строительных проектных организаций по-настоя
щему не направляется и  не координируется. Многие проект
ные институты работают замкнуто, плохо связаны с другими ' 
проектными организациями и научно-исследовательскими ин
ститутами. Госстрой СССР не занимает ведущего положения в 
организации строительного проектирования.

Для устранения этих крупных недостатков необходимо упо
рядочить проектирование строительства, улучшить > руковод- . 
ство делом капитального строительства со стороны партий
ных организаций.

Пятилетний опыт деятельности советов народного хозяйства

показал, что крупные совнархозы более квалифицированно 
управляют отраслями промышленности, обладают большими 
возможностями для маневрирования материально-технически
ми ресурсами, располагают лучшими условиями для концен
трации, специализации и кооперирования производства. Те
перь нужно сделать новый шаг в укрупнении совнархозов, 
чтобы еще полнее использовать возможности, и преимущества 
социалистического строя.

Расширение масштабов народного хозяйства, быстрый про
гресс науки и техники требуют еще большего повышения на
учного уровня планирования. Однако работа Госплана, Гос- 
экономсовета и других плановых органов во многом не соот
ветствует требованиям современного этапа развития экономи
ки  нашей страны. Хозяйственные планы не всегда основаны 
на тщательных экономических расчетах и исследованиях, 
темпы развития отдельных отраслей и экономических районов 
определяются по сложившимся пропорциям, не учитывается 
необходимость ускоренного роста наиболее перспективных от
раслей промышленности, таких, например, как химия, элек
троника.

В соответствии с требованиями Црограммы КПСС необходи
мо улучшить дело планирования народного хозяйства, завер
шить начатую ранее перестройку работы плановых органов.

Пленум ЦК КПСС обращает внимание всех партийных ор- 
гани.заций, государственных, хозяйственных органов, проф
союзов, комсомола и других общественных организаций на не
обходимость дальнейшего развития демократических принци
пов участия трудящихся в управлении производством, пра
вильного сочетания единоначалия с широким привлечением 
масс к  управлению предприятиями и стройками.

В период развернутого строительства коммунистического 
общества неизмеримо возрастают роль и значение партийного, 
государственного и общественного контроля. Принятые пар
тиен за последние годы меры по ликвидации последствий куль
та личности позволили несколько улучшить работу ко нтро ль
н ы х  органов. Однако организационная структура партийного 
и государственного контроля в ее ленинском понимании еще 
не полностью восстановлена.

Крупные недостатки в организации контроля серьезно от
ражаются на ходе нашего хозяйственного и культурного строи
тельства. Органы государственного контроля еще слабо прове
ряют выполнение важнейших директив партии и правитель
ства, плохо ведут борьбу с очковтирательством, хищениями, 
взяточничеством, бюрократизмом, волокитой и другими отрица
тельными явлениями, чуждыми природе социалистического 
строя.

Пленум ЦК КЦСС считает, что осуществление новых мер по 
.лучшению партийного руководства народным хозяйством, 
совершенствованию хозяйственного управления в промышлен- 

сти и строительстве, созданию единого партийно-государст- 
® стране сыграет важную роль в подъеме на- 

р лного хо.зяйства, в решении главной задачи партии — даль
нейшем улучшении народного благосостояния, удовлетворении 

атериальньтх и  духовных потребностей трудящихся Совет
ского Союза.

Исходя из общей линии партии па сокращение аппарата 
управления, улучшение его деятельности. Пленум ЦК КПСС 
подчеркивает, что осуществление коренной перестройки рабо
ты партийных, советских, хозяйственных органов не только 
не уве.тичит численность работников аппарата, но, наоборот, 
приведет к  его уменьшению и сокращению расходов на содер
жание аппарата.

Советский народ, которому выпала честь первым прокла
дывать путь к  коммунизму, накопил большой опыт хозяйст
венного строите^гьства. Осуществляя перестройку руководства 
народным хозяйством. Коммунистическая партия исходит из 
ленинских указаний о необходимости постоянно соверщенст- 
вовать формы органи.зации нового общества и управления 
социалистической экономикой.

Пленум Центрального Комитета Коммунистической партии 
ьоветского Союза постановляет:

В области партийного руководства народным хозяйством:
1. Одобрить разработанные Президиумом ЦК КПСС и изло

женные в докладе товарища Н. С. Хрущева на настоящем 
Пленуме ЦК мероприятия по перестройке партийного руковод
ства народным хозяйством.

2. Признать необходимым реорганизовать руководящие ор
ганы партии снизу доверху, положив в основу производствен
ный принцип, и таким путем обеспечить более конкретное ру
ководство промышленным и сельскохозяйственным производ
ством.

Образовать в пределах ныне существующего края, области, 
как правило, две самостоятельные партийные организации:

■ краевую, областную партийную организацию, объеди
няющую коммунистов, работающих в промышленности, строи
тельстве, на транспорте, в учебных заведениях и научно- 
исследовательских институтах, проектных, конструкторских 
организациях и других учреждениях, обслуживающих про
мышленное производство и строительство;

■—  краевую, областную партийную организацию, объединя
ющую коммунистов, работающих в колхозах ц  совхозах, опыт
ных станциях, в сельскохозяйственных учебных заведениях 
и научно-исследовательских институтах, на предприятиях, 
перерабатывающих сельскохозяйственное сырье, в заготови
тельных и других учреждениях и организациях, связанных с 
сельскохозяйственным производством.

В краевой, областной партийной организации соответствен
но иметь:

—  краевой, областной комитет партии по руководству про
мышленным производством:

—  краевой, областной комитет партии по руководству 
сельскохозяйственным производством.

3. В целях улучшения руководства народным хозяйством 
признать целесообразным образование в Центральном Комите
те КПСС, в ЦК компартий союзных республик Бюро ЦК по 
руководству промышленным производством и Бюро ЦК по ру
ководству сельскохозяйственным производством.

Для решения вопросов общереспубликанского значения и 
координации деятельности отраслевых бюро избирать в Цент
ральных Комитетах компартий союзных республик Президиум 
ЦК.

4. Считать целесообразным иметь производственные колхоз
но-совхозные управления, образуемые на основе укрупнения 
ныне существующих сельских районов, и создание партийных 
комитетов производственных управлений взамен сельских 
райкомов партии.

Для руководства партийными организациями предприятий 
и строек, расположенных на территории вновь образуемых 
сельских производственных управлений, где нет горкомов пар
тии, иметь зональные (кустовые) промышленно-производст
венные партийные комитеты.

5. Установить, что вновь созданйые партийные органы по
руководству промышленным производством и сельскохозяйст
венным производством во всей своей деятельности руковод
ствуются соответствующими положениями Устава КП(^С о 
краевых и областных парторганизациях, а партийные комите
ты производственных колхозно-совхозных управлений —  по
ложениями Устава КПСС о городских и райганых партийных 
организациях. ^

6. Для избрания новых руководящих партийных органов 
провести в декабре 1962 года и в январе 1963 года конфе
ренции партийных организаций производственных колхозно
совхозных управлений, а также городские, районные в горо
дах, областные и краевые конференции промышленных и 
сельскохозяйственных партийных организаций.

II
В области хозяйственного управления промышленностью, 

строительством и планирования:
1. В целя^г проведения единой технической политики в на

родном хозяйстве признать целесообразным перестроить руко
водство научно-исследовательскими и конструкторскими орга
низациями. Для этого:

а) передать ведущие научные, проектные и конструктор
ские институты, конструкторские бюро заводов с опытными и 
экспериментальными базами в ведение государственных ко
митетов Совета Министров СССР пр отраслям промышленности;

б) возложить на государственные комитеты ответственность 
за внедрение новой техники и технологии в производстве, за 
технический уровень развития данной отрасли и специализа
цию промышленного производства;

в) обязать государственные комитеты по отраслям промыш
ленности специализировать научно-исследовательские, про-* 
ектные и конструкторские организации на создании опреде
ленных типов машин и оборудования с максимальной унифи
кацией узлов и деталей;

г )  учитывая размах капитального строительства в стране 
и необходимость коренного улучшения руководства этим де
лом, более быстрого перехода на строительство по типовым 
проектам, реорганизовать Госстрой СССР в союзно-республи
канский орган, подчинить ему проектные и научно-исследо
вательские организации в области строительства, кроме про
ектных организаций министерств энергетики и  электрифика
ции и транспортного строительства, и возложить на Госстрой 
ответственность за проведение технической политики в обла
сти капитального строительства и утверждение титульных 
списков.

2. Считать целесообразным выделить строительные орга
низации из ведения совнархозов. Создать самостоятельные 
строительные Организации или объединения в республиках и 
экономических районах, оставив за совнархозами функции 
заказчика.

3. Поручить Государственному комитету Совета Министров 
СССР по координации научно-исследовательских работ и пре
зидиуму Академии наук СССР совместно с Советами Минист
ров союзных республик разработать поедложения по улучше
нию деятельности Академии наук СССР и академий наук союз
ных республик, имея в виду сосредоточить научные силы на 
решении коренных задач, непосредственно связанных с раз
витием производства.

4. Одобрить меры, и,зложенные в докладе товарища 
Н. С. Хрущева, по дальнейшему укрупнению советов народно
го хозяйства с учетом экономической общности отдельных 
районов.

5. В связи с укрупнением совнархозов и предприятий по
ручить Совету Министров СССР:

а) пересмотреть правовое положение совнархозов, преду
смотрев, чтобы совнархозы были наделены широкими права
ми, ограждены от мелочной опеки, могли проявлять большую 
самостоятельность в решении хозяйственных вопросов, в ис
пользовании резервов увеличения промышленного произ
водства:

б) разработать и представить на утверждение Верховного 
Совета СССР проект Закона о социалистическом предприятии, 
имея в__виду дальнейшее расширение прав директоров пред
приятий, руководителей строительных организаций и более 
актавное участие трудящихся в управлении производством.

6. В интересах улучш^ения перспективного планирования 
развития народного хозяйства страны и руководства реализа
цией планов по годам необходимо осуществить более четкое 
разграничение функций между центральными плановыми ор
ганами.

В этих целях передать функции Госплана СССР, осущест
вляющего ныне реализацию перспективных планов по годам 
новому органу —  Совету народного хозяйства СССР (СНХ 
СССР), придав ему необходимые распорядительные функции 
Преобразовать Госэкономсовет в Госплан СССР, возложив на 
него перспективное планирование. ’

III
В области партийно-государственного контроля;
1. Реорганизовать систему контроля в стране, положив в ее 

основу ленинское указание о соединении партийного и госу
дарственного контроля, создании системы единого постоянно 
действующего контроля с участием в нем широких масс 
трудящихся.

2. Образовать единый орган партийного и государственного 
контроля —  Комитет партийно-государственного контроля ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР и соответствующие органы 
на местах.

Считать важнейшей задачей органов партийно-государст
венного контроля оказание помощи партии и государству в 
BbinjinHeHHH Программы КПСС, в организации систематиче
ской пров^ерки исполнения директив партии и правительства, 
в дальнейшем совершенствовании руководства коммунисти
ческим строительством, в соблюдении партийной и государ
ственной дисциплины и социалистической законности.

3. Преобразовать ныне действующий Комитет партийного 
контроля при ЦК КПСС в Парткомиссчю при ПК КПСС, возло
жив на нее обязанность рассмотрения апелляций на решения 
ЦК компартий союзных республик, краевых и областных ко
митетов партии об исключении из КПСС и партийных взы
сканиях.

4. Считать нецелесообразным сохранение в дальнейшем Ко
миссии государственного контроля Совета Министров СССР и 
ее органов на местах.

*•*
Пленум ЦК КПСС подчеркивает, что перестройка, партийно

го руководства народным хозяйством по производственному 
принципу создает, благоприятные условия для быстрейшего 
претворения в жизнь,решений .ХХП съезда КПСС о развитии 
промышленности,, строительства, транспорта, сельского хо
зяйства и подъеме жизненного уровня народа.

Сейчас наша Родина находится на пороге пятого года се
милетки, когда советскому народу предстоит взять новые ру
бежи в промышленности и сельском хо.зяйстве, во всех отрас
лях экономики. Центральный Комитет КПСС призывает рабо
чих, колхозников, инженерно-технических работников, всех 
трудящихся,, коммунистов и беспартийных своим самоотвер
женным трудом обеспечить' выполнение народнохозяйствен
ного плана 1963 года и тем самым сделать новый крупный 
шаг на пути строительства коммунизма.

Центральный Комитет партии выражает уверенность, что 
осуществление перестройки партийного руководства промыш
ленностью, строительством и сельским хозяйством найдет 
полную поддержку и одобрение всей партии, всего народа и 
явится важным средством в обеспечении успешного выполне
ния великой программы строительства коммунизма, приня
той X X II съездом Коммунистической партии Советского Союза.

Информационное
сообщение

О П ленум е Центрального 
Комитета Коммунистичесной  

партии Советского Союза
23 ноября 1962 года на Пленуме Центрального Комитета 

КПСС продолжалось обсуждение доклада товарища Н. С. Хру
щева «Развитие экономики СССР и партийное руководство 
народным хозяйством».

На утреннем заседании выступили товарищи: Т. И. Соко
лов (первый секретарь Целинного крайкома КП Казахстана), 
В. Э. Дымшиц (заместитель Председателя Совета Министров 
СССР, председатель Госплана СССР), К. К. Николаев (первый 
секретарь Свердловского обкома КПСС), В. Н. Куликов (ди
ректор совхоза «Пахта-Арал», Казахская ССР), П. Е. Саблев 
(директор Харьковского тракторного завода им. Орджони
кидзе).

На этом обсуждение доклада товарища Н. С. Хрущева за
канчивается.

С заключительным словом на Пленуме ЦК КПСС выступил 
секретарь ЦК КПСС, Председатель Совета Министров 

СССР товарищ Н. С. Хрущев.
Пленум ЦК КПСС единогласно принял постановление по 

докладу ̂ товарища Н. С. Хрущева «Развитие экономики СССР 
и гартийное руководство народным хозяйством».

На вечернем заседании Пленум ЦК КПСС рассмотрел орга
низационные вопросы.

Пленум избрал тов. Ефремова Л. Н. кандидатом в члены 
Президиума ЦК КПСС. Пленум перевел из кандидатов в чле
ны ЦК КПСС товарищей Полякова В. И. и Рудакова А. П.

Пленум ЦК КПСС избрал:
ИК КПСС тов. Рудакова А. П. •— председа

теля Ьюро ЦК КПСС по промышленности и строительству;
■ секретарем ЦК КПСС тов. Полякова В. И. —  председа

теля Бюро ЦК КПСС по сельскому хозяйству:
—  секретарем ЦК КПСС тов. Андропова Ю. В.;

секретарем ЦК КПСС тов. Титова В. Н. —  председателя 
Комиссии по организационно-партийным вопросам при ЦК 
КПСС.

Секретарь КПСС тов. Демичев П. Н. утвержден предсе
дателем Бюро ЦК КПСС по химической и легкой Промышлен
ности.

Секретарь ЦК КПСС тов. Ильичев Л. Ф. утвержден предсе
дателем Идеологической комиссии при ЦК КПСС.

Секретам ЦК КПСС тов. Шелепин А. Н. утвержден прел- 
седателем Комитета партийно-государственного контроля ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР.

В связи с образованием Комитета партийно-государствен
ного контроля Пленум ЦК решил преобразовать Комитет пар- 
ЦК*КПСс''°**^****^^ КПСС в Партийную комиссию при

Председателем Партийной комиссии утвержден тов. Швер- 
ник Н. М., первым заместителем председателя —  тов Сер
дюк 3. Т.

Пленум ЦК КПСС закончил свою работу.

У к а з  П р е з и д и у м а  
В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р

О назначении тов. ПОЛЯНСКОГО Д. С  
заместителем Председателя 

С о в е т а  Ми н и с т р о в  СССР
^езидиум  Верховного Совета СССР постановляет: 
Назначить тов. Полянского Дмитрия Степановича замести

телем Председателя Совета Министров СССР.
Председатель Президиума Верховного Совета СССР

Л. БРЕЖНЕВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР 

„  „  М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Кремль, 23 ноября 1962 года.

О

У к а з  П р е з и д и у м а  
В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р

назначении тов. ШЕЛЕПИНА А. Н. 
заместителем Председателя Совета 
Министров СССР и председателем 

Комитета партийно-государственного 
контроля ЦК КПСС и Совета Министров СССР

Президиум Верховного Совета СССР постановляет:
Назначить тов. Шелепина Александра Николаевича заме

стителем Председателя Совета Министров СССР и председате
лем Комитета партийно-государственного контроля ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
Л. БРЕЖНЕВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР'
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль, 23 ноября 1962 года.

У к а з  П р е з и д и у м а  
В е р х о в н о г о  С о в е т а  Р С Ф С Р

О назначении тов. ВОРОНОВА Г. И. 
Председателем Совета Министров РСФСР

Назначить тов. Воронова Геннадия Ивановича Председате
лем Совета Министров РСФСР,'

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР
Н. ОРГАНОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР
С. ОРЛОВ.

Москва, 23 ноября 1962 года.

У к а з  П р е з и д и у м а  
. В е р х о в н о г о  С о в е т а  Р С Ф С Р
Об освобождении тов. ПОЛЯНСКОГО Д. С 

обязанностей Председателяот
Совета Министров РСФСР

Освободить тов. Полянского Дмитрия Степановича от обя
занностей Председателя Совета Министров РСФСР в связи с 
переходом на другую работу.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР
Н. ОРГАНОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР
С. ОРЛОВ.

Москва, 23 ноября 1962 года. '
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Пленум Центрального Комитета КПСС
23 ноября в Кремле закончил ра

боту Пленум Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советско
го Союза, участники которого все
сторонне обсудили доклад товарища 
Н. С. Хрущева «Развитие экономики 
СССР и партийное руководство на
родным хозяйством».

Выступивший в начале заседания 
первый секретарь Целинного крайко
ма Компартии Казахстана Т. И. Со
колов сказал, что наша партия, ее 
Центральный Комитет настойчиво и 
успешно претворяют в жизнь реше
ния XX II съезда. В жизненно важ
ном докладе товарища Н. С. Хруще^ 
ва высказаны назревшие предложе
ния по дальнейшему улучшению ру
ководства народным хозяйством стра
ны, являющиеся творческим разви
тием ленинских принципов партий
ного и государственного строитель
ства. Весь советский народ гордится 
тем, что семилетний план по 6о.ль- 
шинству показателей выполняется 
досрочно. Еще никогда советская 
экономика не росла такими бурны
ми темпами, как в настоящее время.

Свой вклад в коммунистическое 
строительство вносят и трудящиеся 
Целинного края, продолжает тов. Со
колов. В нынешнем году объем про
мышленного производства здесь 
вдвое превысит уровень'- 1958 года. 
Огромный размах, получило капи
тальное строительство в промышлен
ности .и сельском хозяйстве. На об
ширной, недавно полупустынной тер
ритории появились сотни крупных 
совхозов и новые промышленные 
предприятия. В Кустанайской обла
сти полным ходом идет строительство 
трех крупнейших горнообогатитель
ных комбинатов, которые при вводе 
на полную мощность будут давать 
ежегодно около 80 мил.чионов тонн 
железной руды. Высокими темпами 
ведется сооружение животноводче
ских ферм, ремонтных мастерских, 
элеваторов, зерновых складов, строи
тельство жилья, школ, медицинских 
и культурно-просветительных уч
реждений, железных и шоссейных 
дорог. Создается мощная строитель
ная база.

ные им меры по развитию экономики I рых республиках укоренилась прак-
страны и дальнейшему улучшению тика невыполнения установленных 
партийного руководства народным хо '
зяиством.

Решения настоящего Пленума 
явятся сильнейшим оружием и мо
билизующей силой в борьбе за даль
нейший мощный подъем промышлен
ности и сельского хозяйства, за ус
пешное построение коммунизма в на
шей стране, заключает свою речь тов. 
Соколов.

за сравнительно короткий срок 
большинство целинных совхозов 
превратилось в крупные многоотрас
левые хозяйства. Сейчас на каждый 
совхоз приходится в среднем 30 ты
сяч гектаров пашни, более двух ты
сяч голов крупного рогатого скота 
большое количество других видов 
скота и птицы.

Население края за последние три 
года увеличилось более чем на пол- 

;миллиона-человек. Сейчас р о  насе
ление Составляет почти три с поло
виной миллиона, что дает,, возмож
ность успешно решить задачу соз
дания собственных кадров для сель
ского хозяйства и промышленности.

Производство зерна —  основной 
показатель деятельности Целинной 
краевой партийной организации, под
черкивает тов. Соколов. В этом го
ду совхозы и колхозы края дали го
сударству 318 миллионов пудов хле
ба. Но это далеко не соответствует 
нашим возможностям, и совершенно 
справедливо Н. С. Хрущев подверг 
критике крайком партии и крайис
полком за крупные недостатки в ру
ководстве сельским хозяйством, за 
низкие урожаи, за невыполнение 
плана хлебозаготовок.

Оратор подробно говорит о том, 
что сделано в крае для упорядочения 
землепользования, повышения куль
туры земледелия, улучшения исполь
зования техники, подготовки кад
ров. Была пересмотрена структура 
посевных площадей. Наряду с уве
личением посевов пшеницы значи- 
те.льно расширены площади под го
рохом, бобами, сахарной свеклой, к у 
курузой, ячменем, главным образом, 
за счет распашки целины. Сейчас во 
всех территориальных управлениях 
с участием наиболее квалифицирован
ных специалистов тщательно анали
зируются причины низких уролсаев 
изучается опыт лучших совхозов и 
бригад, собравших хорошие урожаи.

Вклад Целинного края должен 
составить в будущем году 80() мил
лионов пудов товарного зерна. Что 
уже сделано для увеличения про
изводства хлеба? Все области края 
перевыполнили план вспашки зяби 
(вспахано более 14 миллионов гек
таров), засыпано свыше 160 мил
лионов пудов доброкачественных се
мян местного производства. Земель
ные площади закреплены за бригада
ми и механизированными отрядами. 
Сейчас в школах и на курсах обуча
ются механизаторским специально
стям свыше 90 тысяч человек.

Б своем выступлении тов. Соко
лов говорит о важности уничтожения 
сорняков на целине, необходимости 
увеличения поставок гербицидов, 
массового производства машин, поз
воляющих лучше сохранять почвен
ную влагу и предотвратить ветровую 
эрозию. Он рекомендует Госплану 

. предусмотреть более интенсивное 
строительство холодильников, забой
ных пунктов и маслосыроваренных 
П])ед11риятий.

Центральный Комитет нашей пар
тии, вся страна, заявляет оратор, 
проявляют большую заботу о даль
нейшем укреплении и развитии Це
линного края, о подъеме его эконо
мики и культуры. В ответ на эту за
боту поток хлеба, мяса, молока и 
другой продукции с целины до.чжен 
непрерывно возрастать. Коммунисты, 
все трудящиеся Целинного края, об
суждая доклад товарища Н. С. Хру
щева, полностью одобряют изложен-

Слово предоставляется заместите
лю Председателя Совета Министров 
СССР, председателю Госплана СССР 
В. 3. Дымшицу. Изложенные в док
ладе Н. С. Хрущева предложения по 
важнейшим, коренным вопросам пар
тийного и государственного строи
тельства, говорит он, имеют огром
ное значение для успешного осуще
ствления решений X X II съезда КПСС 
по созданию материально-технической 
базы коммунизма и найдут- полную 
поддержку нашей партии и всего со
ветского народа.

Неизмеримо возросшие масштабы 
народного хозяйства требуют даль
нейшего совершенствования методов 
руководства и планирования. Не
отложной задачей всех плановых ор
ганов, отмечает тов. Дымшиц, должно 
стать практическое осуществление 
указаний партии по еще более ши
рокому привлечению к  разработке 
планов коллективов _ предприятий и 
строек, партийных,' комсомольских и 
профсоюзных организаций. Только 
при этом условии могут быть наи
более полно учтены в планах резер
вы роста производства и повышения 
производительности труда, всесто
ронне обоснованы необходимые про
порции в развитии всех отраслей на
родного хозяйства.

Важнейшее значение в деле повы
шения экономического обоснования 
планов и наиболее правильного от
ражения в них достижений науки и 
техники имеет привлечение научно- 
исследовательских и проектных ор
ганизаций к участию в составлении 
народнохозяйственных планов. Эко
номические институты Академии 
наук СССР, Академии строительства 
и  архитектуры СССР, Госэкономсове 
та и  другие пока очень мало влияют 
на разработку важнейших экономи
ческих вопросов, их деятельность сла
бо связана как с производством, так 
и .с работой плановых органов.

Необходимо значительно повысить 
уровень экономического и научного 
обоснования, обеспечить наиболее 
рациональный выбор путей развития 
отдельных отраслей народного хо
зяйства, методов расчета экономиче
ской эффективности капитальных 
вложений, тещиториащ,ного разме
щения произвбдительйых сил. Имен
но такая работа, говорит оратор, бы
ла проведена Центральным Комите
том партии, когда пн его указанию 
коренным образом было изменено на
правление топливно-энергетического 
баланса страны. Именно о таком на
учном подходе к  решению хозяйст
венных проблем говорил И. С. Хру
щев, когда критиковал Госплан, Гос- 
экономсовет и Комитет по химии в 
связи с недостаточным развитием 
промышленности пластмасс.

Говоря о проекте народнохозяйст
венного плана на 1963 год, тов. 
дымшиц подчеркивает, что этот план 
предусматривает значительный рост 
выпуска продукции во всех отраслях 
промышленности и сельского хозяй» 
ства.

государственных планов строительст
ва объектов химической промышлен
ности, обеспеченных капитальными 
в.1ожениями, оборудованием и мате
риалами. Нарушения плановой дис
циплины создают трудности в народ
ном хозяйстве.

Осуществление технического про
гресса, продолжает оратор, связано с 
обеспечением народного хозяйства 
кадрами специалистов. За последние 
годы у нас значительно расширена 
подготовка специа.чистов, однако в их 
использовании имеют место серьез
ные недостатки. За пять лет число 
дипломированных инженеров в стра
не увеличилось на 500 тысяч чело
век, однако в промышленности чис
ло инженеров выросло только на 153 
тысячи, в строительстве —  на 42 
тысячи, а в проектно-конструктор
ских и научно-исследовательских ор
ганизациях —  на 212 тысяч чело
век. Это вряд ли можно считать пра
вильным. Вопрос распределения кад
ров заслуживает серьезного внима
ния.

Пренебрежение к  законам разви
тия экономики в период культа лич
ности Сталина, указывает далее ора
тор, j)co6eHHo отрази.чось на сельском 
хозяйстве, материальная база которо
го отставала от уровня развития на- 
Р^ного хозяйства. За последние годы 
ЦК КПСС провел огромную работу по 
подъему сельского хо.зяйства. План 
будущего года предусматривает даль
нейшее укрепление материально-тех
нической базы этой отрасли. Капи- 

вложения, направляемые в 
19^63 году на развитие сельского хо
зяйства, равны капиталовложениям 
в эту отрасль ,за весь период с 1946 
по 1952 год включительно, а капи
тальные вложения в сельское хозяй
ство за 1962— 1963 годы значитель
но больше соответствующих вложе- 
ций за период с 1933 по 1952 год 
включительно, то есть за 20 лет. Пла
ном предусматривается ввод в дейст
вие новых мощностей во всех отрас
лях народного хозяйства. При росте 
объема работ общее количество строя
щихся объектов должно значительно 
сократиться за счет концентрации 
капиталовложений на меньшем чис
ле объектов и строек.

Критические замечания и предло
жения участников Пленума, относя
щиеся к  деятельности плановых ор
ганов, будут тщательно рассмотрены 
Советом народного хозяйства СССР и 
Госпланом, и по ним будут приняты 
меры. Однако некоторые товарищи, 
говорит В. Э. Дымшиц, концентрируя 
внимание только на разработке пла
нов, упускают из виду, что даже са
мый совершенный план требует боль
шой организаторской работы по его 
выполнению. Немалый ущерб разви
тию народного хозяйства создают 
имеющие место факты нарушения го
сударственной и плановой дисципли
ны, а также элементы местничества.

Центральный Комитет партии пра
вильно критикует плановые органы 
за то, что в планах не учитываются 
возможности, которые дает химия для 
развития народного хозяйства. Вместе 
с тем в ряде совнархозов и в некото-

В выступлениях на Пленуме спра
ведливо указывалось на недостатки 
в организации материально-техниче
ского снабжения строек и  предприя
тий. Анализ показывает, что причи
ной многих неувязок между производ
ством и материально-техническим 
снабжением являются недостатки в 
системе^ снабженческо-сбытовых орга
низаций. Назрела необходимость уп
ростить и упорядочить работу орга
нов снабжения и сбыта.

Вся работа Пленума, доклад 
Н. С. Хрущева, говорит в заключение 
оратор, являются еще одним ярким 
доказательством того, как наша пар
тия, ее Центральный Комитет, его 
Президиум по-ленински, по-револю- 
ционному, решительно и смело сме
тая все то, что мешает нашему дви
жению вперед, открывают новые про
сторы и пути развития экономики 
страны. ’ -

От имени 16.S тысяч коммунистов 
индустриального Урала выступает 
первый секретарь Свердловского об
кома партии К. К. Николаев. В сво
ем богатейшем по содержанию и ар
гументации докладе, говорит он, то
варищ Н. С. Хрущев пока.зал, что в 
новых условиях, когда промышлен
ность, строительство и сельское хо
зяйство необычайно выросли, тре
буется изменить и организационные 
формы партийного руководства.

В самом деле, разве можно срав- 
нить_  ̂современный уровень развития 
хозяйства с тем, что было хотя бы 
25 л'ет^йазад!; Между ггеМ, организа
ционные формы партийного руковод
ства по существу мало ' изменились. 
Возьмем, к  примеру,- Свердловскую 
область. На ее территории — свыше 
3.400^ предприятий и организаций. 
Общий выпуск валовой продукции 
составляет миллиарды рублей. По 
сравнению с 1940 годом он вырос в 
десять раз!

Вместе с тем область имеет 226 
крупных колхозов и совхозов, кото
рые выполняют очень важную задачу 
|обеспечения 122 городов и рабочих 
поселков молоком, картофелем, ово
щами, мясом.

Предложения, высказанные Ники
той Сергеевичем о перестройке пар
тийного руководства народным хозяй
ством, вытекают из самой жизни. 
Свердловский областной комитет 
партии полностью одобряет и поддер
живает все намечаемые меры по это
му вопросу.

Особенностью нашей области яв
ляется то, что у нас нет «чистых» 
сельских районов. Вместе с сельским 
хозяйством в районах сосредоточено 
много промышленных предприятий. 
Поэтому наряду с организацией 
партк’омов территориальных произ
водственных управлений мы вносим 
предложение о создании пяти произ
водственных парткомов, которые бу
дут руководить промышленными 
предприятиями, расположенными на 
территории сельских районов. Для 
руководства промышленностью в го
родах мы считаем целесообразным 
сохранить ранее существовавшие 28 
горкомов партии.

Оратор рассказывает далее Плену
му о социалистическом соревновании 
трудящихся области за досрочное вы
полнение заданий семилетки. За че
тыре года прирост промышленной 
продукции составил сотни миллио
нов рублей. Уровень 1965 года пре
взойден более чем по 20 важнейшим 
видам продукции, в том числе по 
производству стали и проката. Пере
выполнены задания по росту произ
водительности труда. За десять меся
цев трудящиеся дали сверх плана 
сотни тысяч тонн железных и мед
ных руд, боксита, угля, чугуна, 
стальных труб.

Основой этих достижений явилось 
активное участие трудящихся в борь
бе за технический прогресс, в управ
лении производством с помощью раз
личного рода общественных форм. 
Это —  общественные конструктор
ские бюро, общественные бюро и 
группы экономического анализа, со
веты новаторов, в которых участву
ют свыше 52 тысяч инженеров, тех
ников и рабочих.

Одобряя предложения об упорядо
чении проектно-конструкторского 
дела в стране, оратор заявляет, что 
нельзя признать нормальным такое 
положение, когда, кроме имеющихся 
в. области самостоятельных 42 про
ектных организаций, проекты для 
области изготовляются еще в 167

проектных организациях, располо
женных в 26 городах страны, начи
ная от Хабаровска и кончая Ленин
градом.

Перестройка, намечаемая настоя
щим Пленумом, говорит в заключе
ние тов. Николаев, вольет во все де
ла новую живительную струю, и мы, 
бесспорно, добьемся лучших резуль
татов на всех участках коммунисти
ческого строительства. Коммунисты и 
все трудящиеся Свердловской обла
сти приложат все силы, чтобы пре
вратить «каменный пояс» нашей Ро
дины в один из самых могуществен
ных бастионов советской индустрии.

Следующим на трибуну поднимает
ся директор совхоза «Пахта-Арал» 
Казахской ССР В. Н. Куликов. Он го
ворит, что во время пребывания в 
Средней Азии Н. С. Хрущев высказал 
большую тревогу по поводу недоста
точных темпов выполнения семилет
него плана по производству хлопка. 
Тов. Хрущев дал ценные советы по 
расширению посевов и увеличению 
урожайности хлопчатника. Эти сове
ты обязывают нас еще раз проанали
зировать итоги прошедших четырех 
лет семилетки, пересмотреть свои 
расчеты и  выявить дополнительные 
резервы.

Наше хозяйство Никита Сергеевич 
знает хорошо. В ноябре прошлого го
да он посетил Южный Казахстан и 
совхоз «Пахта-Арал», разобрался во 
всех вопросах хозяйственной деятель
ности. Его отеческая критика и со
веты явились для нашего коллектива 
программой деятельности. Коллектив 
решил превратить совхоз в фабрику 
хлопка, мяса и молока.

За четыре года семилетки совхоз 
дал государству 71.870 тонн хлопка 
при средней урожайности 33,2 цент
нера с гектара, получив более шести 
миллионов рублей прибыли в новых 
деньгах. Это позволяет заявить, что 
наш семилетнР1й план по производ
ству хлопка будет перевыполнен.

Неустойчивый тепловой режим ле
та, дождливая осень очень усложни
ли борьбу за урожай. Из-.за ливней 
и града мы три раза пересевали 
хлопок. Во второй половине сентяб
ря ударили ранние заморозки. Но и в 
этих условиях труженики Совхоза 
вырастили более ЗО центнеров хлоп
ка на каждом из 6.330 гектаров.

Агротехника возделывания хлопка 
опирается у нас на все новое, пере
довое.. Посевы проводим только гнез
довым способом. Половину площади 
засеваем оголенными семенами с по
мощью сеялок точного высева, полив 
проводим дождевальными машинами. 
На больших массивах применяем ме
ханическую чеканку, и. как показал 
опыт, она является эффе^ртцвным 
приемов! в накоплений и” раннем соз
ревании хлопчатника. 60— 80' про
центов хлопка убираем машинами. В 
этом году весь урожай перевозим 
бестарным способом.

По совету Никиты Сергеевича мы 
пересмотрели структуру посевных 
площадей. Внедрение пропашных, 
покровных и повторных посевов эко
номически выгодных кормовых куль
тур дало возможность совхозу полу
чить в 1962 году с одного гектара в 
два —  три раза больше кормовых 
единиц, чем с посевов люцерны, уве
личить площадь под хлопком с 5.500 
гектаров до 6.330, повысить его 
урожайность. В этом году во всех 
отделениях произвели опытные'посе
вы хлопка после кукурузы с внесе
нием 25 тонн навоза на гектар. На 
этих участках получен урожай 45 
центнеров с гектара. Мы убедились, 
что кукуруза является лучшим пред
шественником для хлопчатника. Ра
бочие совхоза стремятся теперь на 
всех полях перед хлопком высевать 
кукурузу. Она хорошо затеняет зем
лю и тем самым прекращает вынос 
солей на поверхность.

Коллектив совхоза вопреки теории 
ученых-мелиораторов проверил эф
фективность дождевания хлопчатника 
на засоленных землях. Урожайность 
поднялась на 4 — 5 центнеров. А та
ких земель в хлопкосеющей зоне 
страны более миллиона гектаров. 
Удивляет, почему наш опыт на пло-1 
щади свыше 7.000 гектаров, устой
чивое повышение урожая хлопка, со 
крашение поливной воды в вегета
ционный период в 2,5 раза, повыше
ние производительности труда в 3—
4 раза, механизация полива и, нако
нец, замена тяжелого и вредного 
труда поливальщика не является убе
дительным примером.

В этом году мы проводим опыты 
по скоростному рассолению земель. 
Намечаем методом вертикального дре
нажа и грузных осенне-зимних про
мывок почвы рассолить земли в те
чение двух лет и  повысить урожай 
хлопка на 5 — 7 центнеров с гекта
ра. Это даст возможность дополни
тельно получать в год не менее трех 
тысяч тонн сырца. Затраты на 
строительство вертикального дренажа 
окупятся в два Года.

Мы затрачиваем на производство 
центнера хлопка 13— 14 человеко
часов против 40 часов в 1953 году. 
Ставим задачу затрачивать не более 
6 8 человеко-часов. Ее можно ре
шить путем дальнейшей механизации 
процессов возделывания, уборки и 
широкого применения химии. Недо
статочно продуманы у  нас механиза
ция погрузочно-разгрузочных работ, 
борьбы с сорняками, прореживания 
посевов, подбора хлопка, а также 
концентрация очистки хлопка ма
шинного сбора и низких сортов в 
специальных цехах. На несовершен
ных очистительных агрегатах в по

левых условиях допускаются потери 
более 5 процентов сырца. А это то.чь- 
ко в нашем совхозе составляет не ме
нее 600 тонн. При очистке в цент
рализованном порядке таких потерь 
можно было бы избежать. Неплохо 
организовать межхозяйственные хоз
расчетные сушильно-очистительные 
цехи. Это сократит расход средств на 
производство полевых ворохоочисти- 
телей и примитивных сушилок в хо
зяйствах.

В этом году мы разработали спе
циальную технологию машинного сбо
ра. Опыт удался. Лучший механик- 
водитель совхоза комсомолка Фатима 
Урумбаева собрала 271 тонну «бело
го золота», тогда как при обычной 
технологии лучшие механики собира
ют за сезон 100— 120 тонн. Мы за
крепили за машиной Фатимы Урум- 
баевой слесаря-наладчика. Простои 
машины из-за неполадок сократились, 
а дневной сбор сырца увеличился до 
8 — 10 тонн. Хлопок, не касаясь зем
ли, поступал на заготовительный 
пункт без полевой очистки.

Раньше мы себя считали только 
специалистами по хлопку. Производ
ством мяса и молока почти не зани
мались. Н. С. Хрущев посоветовал 
нам увеличить производство мяса, в 
первую очередь за счет свиноводства 
и птицеводства. Коллектив совхоза 
пересмотрел свои возможности и на
метил ускоренные темпы развития 
животноводства с условием довести 
производство мяса в убойном весе в 
1965 году на сто гектаров пашни до 
120 центнеров и молока— до 620 
центнеров. Реализуя решения партии, 
коллектив совхоза «Пахта-Арал» при
ложит все силы к  досрочному выпол
нению семилетнего плана.

Директор Харьковского тракторно
го завода П. Е. Саблев в своем вы
ступлении сообщил, что, несмотря на 
трудности, связанные с освоением 
новых машин, предприятие увеличи
вает в текущем году выпуск продук
ции по сравнению с прошлым годом. 
При этом производство гусеничных 
тракторов возрастет более чем на 
20 процентов, а колесных —  на 12 
процентов.

Увеличение выпуска машин и 
рост производительности труда обес
печивается мобилизацией внутрен
них ресурсов и повышением техни
ческого уровня производства. Много 
внимания уделяется лучшему ис
пользованию оборудования. Коэффи
циент сменности Б основных механо
сборочных цехах завода составляет 
2,4. Удельный вес автоматических и 
специальных агрегатных станков в 
общем парке оборудования в этих це
хах доведен до 42 процентов. Три 
чедр^рр сварочных работ механизи
ровано.

Тов. Саблев говорит далее, что, 
выполняя решения партии и прави
тельства, завод первым начал мас
совое производство скоростных

75-сильных гусеничных тракторов. 
Вслед за этим Волгоградский завод 
также решил довести мощность сво
ей вновь проектируемой машины до 
75 лошадиных сил. Получилось, что 
два крупнейших тракторных завода 
страны параллельно занимаются ма
шинами одного класса, одного назна
чения и одной мощности, но конст
руктивно отличных одна от другой. 
Правда, сейчас разработан план уни
фикации основных узлов и деталей 
который уже начал осуществляться. 
Такое положение с проектированием 
новых машин является следствием 
того, что вопросами планирования 
новой техники занимаются многие 
организации.

Подобные неувязки имеют место 
также при планировании и внедре
нии других машин. Для ХарьковскО' 
го завода перспективным является 
мощный колесный трактор-тягач. 
Эта машина с двигателем в 130 ло
шадиных сил должна быть универ
сальной и способной выполнять сель
скохозяйственные и транспортные 
работы на высоких скоростях. Кол
лективом завода уже создан такой 
трактор-тягач, он получил название 
«Т-125». Имея четыре ведущих ко
леса с шинами низкого давления, 
этот трактор на испытаниях показы
вает хорошие тяговые качества и по 
коэффициенту полезного действия не 
уступает гусеничному. Завод изгото
вил 12 образцов для государствен
ных испытаний. Но испытания пре
рваны и перенесены на будущий год 
из-за крупных недостатков в конст
рукции двигателей. Случилось так 

потому, что планирующие органы не 
предусмотрели создания двигателя в 
130 лошадиных сил, и харьковчане 
вынуждены были поставить на трак
тор опытные образцы моторов Ал
тайского завода й харьковского за
вода «Серп и молот». Оба двигателя, 
особенно алтайский, оказались кон
структивно неотработанными.

На скоростных тракторах первых 
выпусков были выявлены серьез
ные недостатки, снижающие качество 
и надежность машины, продолжает 
тов. С!аблев. Партийная организация 
и руков(»дство завода понимают от
ветственность, которую они несут за 
качество выпускаемых машин. Завод

провел большие конструкторские, 
технологические и организационные 
мероприятия, направленные на устра
нение дефектов. За счет этого с на
чала 1963 года увеличивается гаран
тийный срок службы трактора до 
трех тысяч часов, а к  концу 1963 го
да он будет доведен до 3,5 тысячи 
часов вместо 2,5 тысячи часов, кото
рые предприятие гарантирует в на
стоящее время.'

Тов. Саблев ставит далее вопрос о 
необходимости ликвидировать несо
ответствие в оплате труда инженерно- 
технических работников предприя
тий и проектно-технологических ин
ститутов. Это несоответствие, указы
вает он, является одной из причин 
текучести инженерно-технических 
кадров.

Партийная организация Харьков
ского тракторного завода, заявляет 
П. Е. Саблев, считает своей основной 
задачей мобилизацию всех резервов 
производства для того, чтобы к  концу 
года закончить реконструкцию пред
приятия и набрать темпы, необходи
мые для выполнения плана 1963 го
да.

V
Председательствующий —  член 

Президиума ЦК КПСС А. П. Кирилен
ко сообщает, что для выступления в 
прениях по обсуждению доклада 
Н. С. Хрущева записалось 105 чело
век, выступил. 51 человек. Пленум 
принимает решение о прекращении 
прений.

С заключительным словом высту
пает Первый секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Совета Министров 
СССР товарищ Н. С. Хрущев. Его яр
кая речь была выслушана с огром
ным вниманием и неоднократно пре
рывалась бурными аплодисментами.

Затем от имени комиссии, избран
ной Пленумом, секретарь ЦК КПСС 
Л. Ф. Ильичев сообщает, что комисг 
сия разработала проект постановле
ния по докладу Н. С. Хрущева и вно
сит этот проект на рассмотрение 
Пленума.

Участники Пленума единогласно 
принимают постановление по докла
ду товарища Н. С. Хрущева «Разви
тие экономики СССР и партийное 
руководство народным хозяйством», 

(ТАСС).

У К А З
Президиума Верховного Совета РСФСР

о созыве Верховного Совета РСФСР
Президиум • Верховного Совета 

РСФСР постановляет;
Созвать седьмую''сессйй)’ 'Верховно-' 

го Совета Российской Советской Фе

деративной Социалистической Рес

публики пятого созыва 19 декабря 

1962 года Б г. МоскАё.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР Н. ОРГАНОВ, 
Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР С. ОРЛОВ.
Москва. 24 ноября 1962 года.

К о л х о з н и к и  учатся
Все больше крепнет 

хозяйство артели име
ни Ленина Асиновско- 
го района. Увеличи
ваются производство и 
продажа государству 
продуктов полеводства 
и животноводства.

Со.здан многочислен
ный коллектив механи
заторов, большинство 
из которых стало ма
стерами своего дела. 
Два десятка лет тру
дится на полях артели 
трактористка В. Н. 
Чернышева. Работа ее 
отличается высоким ка
чеством. Машина всег
да в отличном состоя
нии. В совершенстве 
владеют сложными 
машинами, добиваются 
высокопроизводител ь - 
ного их использования 
трактористы А. Пиро

гов, В. Юраков, А. Па
хомов, комбайнеры 
В. Гурский, М. Дени
сов, А. Федоров и мно
гие другие.

Семья колхозных 
механизаторов здесь с 
каждым годом попол
няется молодыми ква
лифицированными спе
циалистами. Сейчас в 
артели каждый пятый 
колхозник — механи
затор.

Выполняя указания 
партии о резком увели
чении и удешевлении 
производства сельхоз
продуктов, труженики 
артели намечают даль
нейшую широкую ме
ханизацию трудоемких 
процессов в полевод
стве и животноводстве. 
Для этого потребуется 
иметь еще больше все

сторонне грамотных 
механизаторских кад
ров. Партком и правле
ние артели такие кад
ры подготовят через 
школы Механизатор
ского всеобуча. В этом 
важном деле руководи
телям артели хорошую 
помощь оказывает кол
лектив преподавателей 
Асиновского училища 
механизации сельского 
хозяйства № 1. Уком
плектованы две группы 
по подготовке тракто
ристов широкого про
филя (с продленным 
сроком обучения).

После первых заня
тий определился посто
янный состав учащих
ся. Всего обучается 
механизаторским спе
циальностям 65 чело

век. В основном это 
молодежь .— прицеп
щики. штурвальные, 
учетчики тракторных 
бригад. В школе обу
чаются и некоторые 
механизаторы артели, 
имеющие только одну, 
специальность.

■Занятия школы ме
ханизаторского всеобу
ча посещают также ра
ботники животноводст
ва. Механизаторскую 
специальность решили 
приобрести зоотехник 
т. Корнев, зав, ферма
ми тт. Жариков. Быков 
и другие. В школе обу
чаются также работни
ки управленческого ап
парата артели — бух
галтеры тт. Епифанов. 
Киселева и другие.

И. КОРШУНОВ.
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Во втором цехе Томского манометрового завода в 
эти дни чувствуется особый трудовой подъем. На 
участках, в бригадах знакомятся с материалами Пле
нума ЦК КПСС. Рабочие, инженерно-технические 
работники и служащие горячо одобряют новые меры 
Коммунистической партии, направленные на даль
нейшее укрепление экономики нашей страны.

На снимке; передовые рабочие цеха, токари-ре- 
вольверщнки Тамара Лебедева, Александра Десято- 
ва, Николай Сомов, Татьяна Парафейникова и Ни
колай Агеев плотным кольцом окружили комсорга

цеха сверловщицу Таисию Кочетову. Внимательно 
слушают они текст доклада Н. С. Хрущева «Разви
тие экономики СССР и партийное руководство на
родным хозяйством».

В дни работы Пленума ЦК КПСС каждый из этих 
молодых рабочих давал в смену более полутора 
норм. Трудовую вахту, начатую в честь ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС, передовики производства реши
ли продолжить до конца четвертого года семилетки.

Фото С. Ланцмана.
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Дело партии-дело народа
^  'k

Хозяйствовать разумно
Читаешь доклад Н. С. Хрущева на 

Пленуме ЦК КП(]С и поражаешься 
тем грандиозным преобразованиям во 
всех областях нашей жизни, которые 
были осуществлены за последнее вре
мя под руководством Коммунистиче
ской партии.

Вопросам дальнейшего развития 
сельскохозяйственного производства 
уделялось особенно много внимания. 
Это позволило резко увеличить про
изводство зерна, молока, мяса. Но 
нам рано успокаиваться. Как ука
зал в своем докладе Н. С. Хрущев, 
производство во многих колхозах и 
совхозах находится на низком уров
не. Не везде научились быстро на
ходить и как следует использовать 
резервы полеводства и животновод
ства.

Наш колхоз считается передовым 
в районе, но и у нас еще немало про
махов и ошибок в работе. О некотог 
рых из них мне хотелось бы сказать.

В этом году я возглавлял звено по 
выращиванию кукурузы. Тщательно 
готовили почву, своевременно и на 
высоком агротехническом уровне 
провели сев, своевременно подкорми
ли растения суперфосфатом, по-хо
зяйски организовали обработку посе
вов.

Кукуруза выросла хорошая, мень
ше чем на 500 центнеров с гектара 
мы не рассчитывали. Но вот убрали 
кукурузу, и в правлении колхоза 
подсчитали урожайность. Я своим 
ушам не поверил, когда мне сказали, 
что она вышла всего по 300 центне
ров зеленой массы с гектара.

Дело в том, что в нашей бригаде 
кукурузу выращивало еще и звено 
В. Алтухова. Он, надо прямо сказать, 
не очень болел за свою работу. К у
куруза на его полях выглядела пла
чевно. Во время уборки урожая всю 
кукурузу, выращенную звеньями 
В. Алтухова и моим, закладывали в 
один бурт. Труд кукурузоводов был 
обезличен. Разве можно так делать?

Н. С. Хрущев говорил в своем док
ладе на Пленуме ЦК КПСС: «Должны 
быть приведены в действие все на
ши рычаги, в том числе и такие важ
нейшие, ка к  материальная и мораль
ная заинтересованность каждого че
ловека в развитии советской социа
листической экономики...^

А руководители нашего колхоза 
еще не научились всегда умело на
правлять усилия людей на решение 
важных задач подъема всех отраслей 
колхозного производства.

Г О Р Я Ч О  О Д О Б Р Я Е М
С большим интересом мы читаем 

доклад Н.  ̂ С. Хрущева на Плену
ме ^ЦК КПСС. Этот замечатель
ный документ нашего времени от 
первого до последнего слова проник
нут огромной заботой об улучшении 
жизни трудящихся, о дальнейшем 
экономическом расцвете нашей заме
чательной Родины. В докладе 
Н. С. Хрущева намечена стройная 
программа перестройки руководства 
экономикой страны. Производствен-

В счет 
1963 года

Коллектив Асиновского леспромхо
за нес трудовую вахту в честь но
ябрьского Пленума ЦК КПСС.

Особенно хорошо работают лесору
бы Тургайского лесопункта, на кото
ром родилось немало новшеств. При 
годовом плане 110 тысяч кубомет
ров тургайцы заготовили уже более 
107 тысяч кубометров. Годовой план 
коллектив лесопункта обязался вы
полнить 28 ноября. В счет 1963'^Р&-» 
да лесопункт даст 10.600 кубомет
ров сверхпланового леса.

В дни работы Пленума многие ле
созаготовители добились больших ус
пехов. 20 ноября выполнила свое го
довое задание ^малая комплексная 
бригада, которой руководит один из 
лучших лесорубов Асиновского рай
она В. Нефедов. В счет 1963 года в 
дни работы Пленума начала рабо

тать таклсе малая комплексная брига
да В. Юрьева. Лебедчик С. Ледюков 
вместо 21.200 кубометров леса по 
годовому плану уже погрузил 31.451 
кубометр. Перевыполнили свои го
довые задания шоферы тт. Хороша- 
вин, Сидоров, Калюжный, Макаров 
и другие.

Коллектив Асиновского леспромхо
за решил продолжить ударную тру
довую вахту до конца четвертого го
да семилетки.

Г. ИСАКОВ, 
секретарь парткома Асиновского 
леспромхоза.

ныи принцип построения партийных 
органов позволит еще больше прибли
зить руководство к  производству, по
стоянно и конкретно вникать в дела 
промышленных предприятий, колхо
зов и совхозов. А это поможет нашей 
стране быстрее построить матери
ально-техническую базу коммунизма.

Я, как и все колхозники нашей 
сельхозартели «Родина», горячо одоб
ряю намеченную партией перестрой
ку  руководства экономикой страны. 
Новая структура руководства хозяй
ством полностью отвечает задачам 
построения коммунизма.

Колхозники нашей сельхозартели 
досрочно, еще в начале октября, вы
полнили годовой план продажи моло
ка государству. Ко дню открытия 
Пленума ЦК КПСС продали 300 цент
неров молока сверх годового плана. 
Сейчас колхозники принимают все 
меры, чтобы быстрее завершить вы
полнение годового плана продажи мя
са.

М. ТРЕТЬЯКОВ, 
зоотехник колхоза «Родина» 
Бакчарского района.

Из года в год мы теряем во время 
уборки не менее 10 процентов уро
жая кукурузы . Массивы у нас неров
ные, и, когда обкашивают их края, 
кукуруза затаптывается тракторами 
и автомашинами.

Вообще надо откровенно сказать, 
что «королеве полей» в нашем кол
хозе пока еще не уде.чяется должно
го внимания. Я считаю это большой 
ошибкой. Уже ноябрь. Пора было бы 
выделить участки под кукурузу, на
чать вывозку удобрений на поля. Но 
агрономы молчат. Это вызывает тре
вогу.

В прошлом году в районном цент
ре проводились для звеньевых к у ку 
рузоводческих звеньев семинары по 
выращиванию «королевы полей». Они 
очень помогли. Территориальное 
производственное управление долж
но организовать их и  в этом году, И 
не только для звеньевых, но и для 
сеяльщиков.

В. ЗАГУМЕННИКОВ, 
кукурузовод колхоза имени 
XXI съезда КПСС Кожевников- 
СКОРО района.

ПОЛУЧУ 500 4ENTHEP0B 
З Е Л Е Н О Й  М А С С Ы  

КУКУРУЗЫ С ГЕК ТА РА
В этом году на площади 85 гекта

ров я вырастил по 380 центнеров ку 
курузы  с початками молочно-воско
вой спелости.

Посев «королевы полей» был про
изведен в сжатые сроки —  за б дней. 
Кукурузу мы успе.чи убрать до за
морозков и заложить хороший силос. 
Этого корма колхозным коровам впол
не хватит на зиму.

Пленум ЦК КПСС вскрыл новые 
большие резервы сельскохозяйствен
ного производства. В следующем го
ду каждый из нас должен трудиться 
еще лучше, еще производительнее., 
чтобы резко увеличить производство 
все̂ х видов продуктов сельского хо
зяйства. Я взял обязательство соб
рать в следующем году по 500 цент
неров зеленой массы кукурузы  с гек
тара.

А. ШАРАЕВ, 
кукурузовод колхоза ■ «Ираеиое" 
знамя» Шегарского района." ’ ’

СЛАВНАЯ ТРУДОВАЯ
П О Б ЕД А  ХЛ О П К О РОБО В
Центральный Комитет КПСС и Со

вет Министров СССР обратились с 
письмом к  колхозникам и колхозни
цам, специалистам сельского хозяй
ства, работникам производственных 
управлений, ко. всем трудящимся Хо
резмской области Узбекистана, в ко
тором с удовлетворением отмечают, 
что работники сельского хозяйства, 
все трудящиеся области добились вы
дающегося успеха в борьбе за хлопок, 
досрочно, 21 ноября, выполнили 
план заготовок хлопка. Государству 
продано 270 тысяч тонн хлопка, при 
этом 85 процентов его принято пер
выми сортами.

***
В письме Центральному Комитету 

КПСС, Совету Министров СССР, то
варищу Н. С. Хрущеву труженики 
Хорезмской области сообщают, что 
сейчас, широко развернув соревнова
ние в честь ноябрьского Пленума ЦК 
партии, хлопкоробы настойчиво бо
рются за то, чтобы быстрее собрать 
весь выращенный урожай, выполнить 
социалистическое обязательство —  
продать государству не менее 290—  
300 тысяч тонн хлопка-сырца.

Область выполнила план продажи 
государству мяса, перевыполнила 
планы продажи шелковичных коко
нов, каракульских смушек, шерсти, 
яиц и риса, овощей, бахчевых куль
тур, фруктов.

В хозяйствах все шире разверты
ваются осенне-зимние работы, закла
дывается прочная основа для полу
чения в будущем году высоких уро
жаев хлопка и других сельскохозяй
ственных культур. (ТАСС).

ПРОТИВ ПРОИЗВОЛА 
ФРАНКИСТОВ

Всесоюзный Центральный Совет 
Профессиональных Союзов выступил 
с заявлением, в котором от имени 
миллионов трудящихся Советского 
Союза выразил решительный про
тест против произвола франкистской 
политической полиции и потребовал 
немедленного освобождения из за
стенка Хулиана Гримау и других аре
стованных за политическую деятель
ность, прекращения репрессий за 
участие в забастовках.

Советские трудящиеся, отмечается 
в заявлении, выражают свою брат
скую солидарность трудящимся Ис
пании, мужественно борющимся за 
свои жизненные интересы, за демо
кратические свободы и профсоюзные 
права, и желают им успеха в этой 
справедливой борьбе.

(ТАСС).

I 'Ш ^ и .

ОТЛИЧНИКИ
ОХОТНИЧЬЕГО

ПРОМЫСЛА
Три года подряд многие 

охотники-томичи добиваются вы
соких показателей по добыче 
«мягкого золота». Они значи
тельно перевыполняют обяза
тельства по сдаче  ̂ государству 
ценной пушнины, обучают про
мыслу молодежь.

Правление Роспотребсоюза 
наградило десять передовых 
промысловиков Томской области 
знаком «Отличник охотничьего 
промысла». Этой награды удо
стоены А. М. Плетнев, С. П. 
Гилев, Г. Н. Захаров, П. М. Ми- 
лимов, О. В. Гуржихин, В. Е. 
Карпович, В. А. Верещак, 
Г. Д. Гуменных, П. Н. Абрамен
ко и Н. М. Винокуров.

'  3.400 оп ер а ц и й  
сельского х и р у р г а

Четырнадцать лет назад со 
студенческой скамьи пришел в 
сельскую больницу Сергей Гри
горьевич Иванов. Уже на третий 
день ему пришлось самостоя
тельно стать за операционный 
стол. Правда, несложной была 
эта первая операция. Но она на 
всю жизнь осталась в памяти 
молодого специалиста.

Год от года совершенствовал 
свое мастерство сельский хи
рург, сотням людей спас жизнь.

С 1952 года Сергей Григорь
евич работает хирургом в Кар- 
гасокской районной больнице. 
Здесь в ноябре он сделал свою 
3.400-ю операцию.

Т. КУРИЛОВИЧ.

в СТУДЕНЧЕСКОМ ПРОФИЛАКТОРИИ

«Развитие экономики
' f

Г;ОХ1П’Л'ПТДСГ J

ПРАВИЛЬНЫЕ МЕРЫ
Коллектив нашего лесохимзавода 

«Красное знамя» с огромным вни
манием следил за работой ноябрьско
го Пленума ЦК КПСС. Газеты с док
ладом Н. С. Хрущева о развитии эко
номики СССР и партийном руковод
стве народным хозяйством —  в цент
ре внимания лесохимиков.

С особым вниманием читают они 
тот раздел доклада, где говорится о 
развитии химической промышленно
сти. Прав Н. С. Хрущев, когда ука
зывает, что плановые органы еще 
недостаточно полно берут в расчет 
достижения этой отрасли хозяйства.

Наш небольшой завод дает стра
не спиртовый порошок и другие цен
ные лесохимические продукты. Пред
приятие справляется с установлен
ным планом. Но предприятия, подоб
ные нашему, нередко представляют 
из себя полукустарные цехи, не вы

полняющие даже тех небольших зада
ний, которые им устанавливаются. 
Например, наш сосед завод «Новый 
быт» выпустил за десять месяцев 
только 40 тонн химических продуктов 
из 80 тонн, запланированных на 
1962 год. Почему? Да только потому, 
что у  него слабая механизация. Да 
и наш завод работает на давно уста
ревшем оборудовании, которое не
сколько раз в год приходится ремон
тировать.

Мы горячо поддерживаем предло
жение товарища Й. С. Хрущева, что
бы плановые органы уделяли хими
ческой промышленности первосте
пенное внимание, заботились о 
полной утилизации отходов лесной 
промышленности.

Н. АРХИПОВ, 
технорук иолпашевского лесо

химзавода «Краснов знамя».

руководство народным 
хозяйством»

Брошюра с текстом 
доклада Н. С. Хрущева 
на Пленуме ЦК КПСС

МОСКВА, 23 ноября. (ТАСС). Из
дательство политической литературы 
выпустило, в свет брошюру с текстом 
доклада Н. С. Хрущева на Пленуме 
ЦК КПСС 19 ноября 1962 года 
«Развитие экономики СССР и пар

тийное руководство народным хозяй
ством».

Брошюра издана массовым тира
жом.

В томсном
ПЕДИНСТИТУТЕ

Практика
закончилась
в  школах Томска закончи

лась двухмесячная практика 
четверокурсников математиче
ского факультета. Многие полу
чили отличные оценки. В ходе 
практики студенты самостоя
тельно преподавали, руководи
ли классами, математическими 
кружками, во внеурочное время 
занимались с отстающими уче
никами.

Педагогические советы всех 
пяти школ Томска, где проводи
лась практика, хорошо отзы
ваются о студентах-практикан- 
тах.

ЭКСПЕДИЦИИ ФИЛОЛОГОВ
На кафедре филологии не 

первый год работает кружок 
русского языка. Ежегодно члены 
кружка— студенты выезжают в 
Парабельский и Каргасокский 
районы и изучают местные диа
лекты.

В результат.е проведенных ис
следований будущими филолога
ми была создана «Хрестоматия 
по диалектологии», изданная 
нынешним летом.

Утром — все
'.ннвтап натг+зарядку ■

Хорошая традиция установи- 
,,а'̂ 3,С1?,„у.,студрц,тов, зкивугцих.,, в 
общежитии по улице Герцена, 
49. Ежедневно утром все выхо
дят на физкультурную зарядку. 
Проводится она под руководст
вом спортсменов.

■  *  ̂ ^
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а г р е г а т ы  э л е к т р о с т а н ц и и -
п о д  О Т К Р Ы Т Ы М  Н Е Б О М

Комсомольсний 
поход за экономию 

и бережливость
Ишщаатта молодых 

москвичей

МОСКВА, 22 ноября. (Корр. ТАСС).
Для комсомольцев и молодежи нет 
более почетного и важного дела, чем 
помогать нашей родной партии, на
роду в строительстве коммунизма.

В ответ на доклад товарища 
Н. С. Хрущева на Пленуме ЦК КПСС 
комсомольцы и молодежь столичных 
предприятий —  заводов имени Ли
хачева, «Москабель», «Динамо», 
« Электропровод », электролампового. 
ТЭЦ-11 Мосэнерго, Цниичермет. 
Ниипластмасс и ряда других пред
приятий и проектных, а также науч
но-исследовательских институтов ре
шили включиться в борьбу с расточи
тельством, браком, потерями рабоче
го времени, за повсеместную эконо
мию и бережливость.

Объявлен общемосковский город
ской месячник по сбору металлоло
ма, начат рейд молодых рационали
заторов за экономию цветных и до
рогостоящих металлов.

В своих .письмах в редакцию газе
ты «Красное знамя» многие томичи 
пишут о культуре в работе учрежде
ний и организаций, связанных с об
служиванием трудящихся.

Вот что говорится в одном из та
ких писем:

«За последнее время в городах и 
селах нашей Родины появилось много 
новых форм обслуживания населения. 
Эти начинания проникнуты заботой о 
том, чтобы человек с меньшей затра
той времени мог покушать в сто
ловой, купить товар в магазине, 
сдать заказ в ателье бытового обслу
живания, внести квартирную пла
ту.

К  сожалению, у нас в Томске руко
водители некоторых предприятий и 
учреждений, призванных обслужи
вать трудящихся, не всегда заботятся 
об удобствах своих клиентов».

Автор этого письма тов. Пилюкова 
считает, что распорядок рабочего 
времени предприятий и учреждений, 
связанных с обслуживанием населе
ния, должен быть составлен с учетом 
удобства для клиентов.

Внештатные сотрудники редакции 
газеты «Красное знамя» побывали в 
комбинатах и ателье бытового обслу
живания, домоуправлениях, магази
нах и убедились в том, что их рабо
чее время не всегда удобно для на
селения.

На Московском тракте в доме М  6 
помещается приемный пункт по ре
монту обуви. Он открыт с 8 часов

Р а б о ты  м еханизированы
с  раннего утра до темноты на по

лях колхоза имени Кирова Бакчарско
го района не умолкает рокот трак
торов и автомашин. На вывозке пе
регноя под урожай будущего года 
здесь ежедневно заняты 3— 4 трак
тора, 4 — 5 автомашин. За день ме
ханизаторы доставляют на поля по 
250— 270 тонн удобрений. По-удар
ному работают на вывозке перегноя 
трактористы А. Яковлев, Е. Василев,

ский, шоферы И. Герасимов, В. Чуп- 
ров и другие.

Все работы по вывозке перегноя в 
колхозе механизированы. Трактор
ные сани и автомашины oбopyдoiвaны 
волокушами для механической раз
грузки в поле.

В этом году правление колхоза 
решило обеспечить удобрениями все 
поля, на которых будут выращивать
ся кукуруза, сахарная свекла и кар
тофель. А. КАРАТАЕВ,

АЗЕРБАЙДЖАНСКАЯ ССР.
В начале этого года на Али- 

Байрамлинской ГРЭС дал ток 
первый энергоблок, а сейчас 
здесь завершаются последние 
работы на втором блоке.

Это необычная электростан
ция, все агрегаты ее размеща
ются под открытым небом.

На снимке: общий вид Али- 
Байрамлинской ГРЭС.

(Фотохроника ТАСС).

НЕФТЬ И ГАЗ ЗАПАДНОЙ СИБИРИ
ТЮМЕНЬ, 23 ноября. (Корр. 

ТАСС). Один миллион 300 тысяч 
квадратных километров —  террито
рия, равная десятой части Европы, 
—  так оценивают геологи Тюменской 
области открытую ими газонефтенос
ную площадь в Западной Сибири.

— Этот вывод,— говорит главный 
геолог Тюменского геологического 
управления Л. И. Ровнин, —  осно
ван на детальном изучении уже от
крытых газонефтеносных месторож
дений Березово-=Таз^Охтеурье и

данных ведущейся разведки в за
падносибирском Заполярье, а также 
в междуречье Иртыш— Обь.

Сейчас в Западной. Сибири откры
то 17 газовых и пять нефтяных ме
сторождений. Все они находятся в от
ложениях юрского и нижне-мелового 
периодов. В отличие от других рай
онов, сибирская нефть легкая, мало
сернистая. Ее суточный дебит в от
дельных скважинах достигает 400 
тонн, а дебит газа —  пять миллио
нов кубометров.

У;-"
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Ha втором этаже одного из 
корпусов студгородка Томского 
политехнического института раз
местился профилакторий.

...Длинной лентой широкая 
ковровая дорожка убегает 
в глубь коридора, по обеим сто
ронам которого двери, веду
щие в комнаты. А вот красный 
уголок. В просторном зале тихо 
и уютно.
' За одним из столов — двое: 

Валентина Есауленко и Олег 
Аникин, пятикурсники с элек
троэнергетического и электромв 
ханического факультетов. Оба 
работают над курсовыми проек
тами.

— Уже больше недели .мы 
живем в студвнчеоко1.м профи
лактории, — раосказывает Ва
лентина. — Здесь все нам нра
вится; режим, питание. Можно 
хорошо отдохнуть. Сегодня, на
пример, коллектив.ный вы.ход в 
театр.

— Да, мы очень довольны,— 
вступает в разговор Олег. — 
Живем, как в санатории.

Валя — член сборной коман
ды, института по волейболу. Не- 
iaBiHO Ъна приболела. В орофи- 
лактории под наблюдением ме
диков попра1внлась.

—■ Теперь чувствую себя хо
рошо, — Валентина улыбает

ся.— В ближайших играх на 
первенство Томска буду защи
щать честь нашего вуза.

В студенческом П1роф|илакто-' 
рии 0же.меояч!но набираются сил 
пятьдесят политехников.. Многие 
студенты подучают от профко
ма бесплатные путевки, осталь
ные оплачивают 30 процентов
их CTQHiMOOTH.

С нового года работники про
филактория целиком перейдут 
на специализированное лечение 
разляч1ных заболеваний. Через 
два месяца число мест здесь 
увеличится вдвое. В нижнем 
этаже полностью будут обору
дованы физиотерапевтический 
кабинет я водолечебница.

О. ФИЛИППОВ.

Хорош ие подарки 
‘ лесопильщ икам _

Растет культура рабочего по- 
селка“^огочино. Жители его, в 
основном лесопильщики, получи
ли нынче ряд хороших подарков. 
Один из них, как уже сообща
лось, —  малый планетарий, уста
новленный в Доме I  культуры. 
Здесь же начала работать дет

ская музыкальная школа.
Скоро физкультурники посел

ка получат новый спортзал по
лезной площадью в 280 квадрат
ных метров. Сооружен он силами 
общественности.

И. ГАЛКИН.

утра до четырех часов дня. Выход-1 
ной день —  воскресенье.

Рабочий день приемного пункта! 
№ 3 по Набережной реки Ушайки* 
начинается в 10 часов утра и закан
чивается в 5 . часов 30 минут вече-] 
ра. Выходной день также в воскре-( 
сенье.

Механические мастерские комбина-J 
та бытового обслуживания «Рекорд»] 
по улице Герцена за последние меся-} 
цы принимают заказы только до 5, 
часов вечера.

Ясно, что такой распорядок дня! 
неудобен для работающих клиентов.*

Много времени трудящиеся затра-] 
чивают на то, чтобы внести квар-- 
тирную плату.

В приходной кассе по улице Гер
цена днем работают два кассира, а с 
пяти часов вечера, когда приходит 
много посетителей, остается один кас^ 
сир.

В домоуправлениях Л1Х» 5 и 8 
прием граждан проходит по такому 
распорядку: понедельник, среда —  с 
9 до И  часов утра, в пятницу— с 
4 часов дня до 6 часов вечера.

Домоуправление Л': 8 помещается 
в одном из домов- в переулке Нечев- 
ском, а обслуживает граждан, прожи
вающих в поселке Степановка и на 
Басандайке. Их, конечно, установ
ленный распорядок приема никак не- 
устраивает. С этим согласен и руко
водитель домоуправления тов. Дур
манов. Но при этом ссылается на то, 
что часы приема утверждены рай
жилуправлением.

Идем в райжилуправление. Здесь 
обращаем внимание на табличку: 
«Прием посетителей в четверг с 
15 до 18 часов».

Решили побывать в горжилуправ- 
.тении. И здесь —  прием посетителей 
один раз в неделю —  по вторникам с 
9 до 5 часов вечера. А как же 
быть тем, кто кончает работу в 5 ча
сов?

Заведующий горжилуправлением 
тов. Пономарев согласен, что такой 
распорядок неудобен для посетителей, 
но без решения горисполкома менять 
его не намерен.

Что же, думаем, что горисполком 
рассмотрит этот вопрос.

А. БРАГИНЕЦ,
Г. ДЕРЕВЯННИКОВ.

К о р о т к о
/7^ в  Кож евникове  возобно&и> 

ли свою  работу народный ун иве р 
ситет кул ь тур ы , а в наиболее 
кр у п н ы х  селах: Старой Ювале, 
Уртаме, Вороново и Ч илино — 
кино лекто ри и  по и зучению  мате
риалов ХХП съезда КПСС.

На первы х зан ятия х  прочитаны  
лекции  о современном м еж дуна
родном положении и продемонст
рированы  фильмы о револю цион
ной Кубе.

^  Б акчарцы  и парбигцы  — со
седи.

На днях самодеятельные ар ти 
сты Б акчарского  районного Дома 
кул ьтур ы  AajfiH ко н цер т  в Парби-

А. ИГНАТЬЕВ.

Читатели 
сообщают 

По выбору...
Мне 90 лет, передвигаюсь я с тру

дом, только дома. И если нужно куда- 
нибудь выехать, пользуюсь такси. Но 
с какими трудностями это связано! 
Попыталась дочь заказать такси, 
чтобы увезти меня в баню.
■ —  В баню такси не подаем, —  от
резала женщина из диспетчерской.

Но почему? Разве такси возит 
пассажиров по выбору? С трудом до
бились, чтобы подали такси. Возвра
щаться обратно —  тоже проблема. 
Звонили в диспетчерскую много раз, 
пытались «поймать» попутную маши
ну, но получали отказ. И только че
рез час кое-как получили машину. 
Разве так нужно обслуживать пасса
жиров?

Е. ПЕТРОЦКАЯ.
г. Томск.

Строители учатся
По инициативе комитета ВЛКСМ и 

совета городка треста «Промстрой» в 
поселке строителей, расположенном в 
конце ул. Алтайской г. Томска, от
крыт консультационный пункт заоч
ной школы. Это помогло привлечь 
больше молодежи к  заочному обуче
нию.

А. ПАРХОМЕНКО.
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Н А Ш  Д О М
нам его беречь

С сессии Томского городского Совета 
депутатов трудящихся

^шдаааааапасн « П о  п у т и ,  
начертанному Лениным»

etraa □ tracts ешч

Летом 8Т0Г0 года внимание томи
чей привлекла новая инициатива 
трудящихся Москвы. В Ленинград
ском районе столицы 700 доброволь
цев создали народные дружины по 
текущему релюнту домов. За корот
кий  срок они привели в порядок 
150  комнат, обновили тысячи квад
ратных метров фасдов.

Примеру москвичей последовали в 
Ленинграде и Волгограде, а также, 
наши соседи —  омичи и красноярцы. 
Была попытка поддержать почин мо
сквичей и в Кировском районе горо
да Томска, но робкая. А ведь в Том
ске, хотя число отремонтированных 
домов из года в год и растет, многие 
дома находятся в неприглядном со
стоянии. То, что они преждевременно 
пришли в негодность, ка к  справедли
во указывала газета «Советская 
Россия», —  результат отсутствия 
контроля за правильной эксплуата
цией жилья в Томске; нельзя ми
риться с этим дальше. В принятом 
недавно Советом Министров РСФСР 
постановлении о содержании в ис
правном состоянии жилого фонда го
родов эта задача признана одной из 
важнейших для местных Советов.

На сессии Томского городского Со
вета депутатов трудящихся состоял
ся разговор о том, что надо сделать, 
чтобы выполнить выдвинутую перед 
местными Советами задачу —  при
вести к  1966 году весь жилой фонд 
в исправное состояние.

Острый и злободневный вопрос 
этот начали обсуждать еще до того, 
ка к  поднялся на трибуну докладчик. 
Об этом позаботилась постоянная ж и
лищная комиссия городского Совета. 
Вывешенные в помещении, где прохо
дила сессия, диаграммы, документы 
строительных организаций и фотогра
фии убедительно рассказывали как 
об отдельных успехах, так и о серь
езных недостатках в строительстве и 
эксплуатации домов.

Внимание группы депутатов при
влек гарантийный паспорт пятиэтаж
ного шестидесятиквартирного дома 
домостроительного комбината по 
Учебной, 23 «а». Построенный за 
три месяца, он был сдан в эксплуа
тацию с оценкой «отлично». Строи
тели гарантировали, что у жителей 
этого, дома не будет жалоб на их ра
боту. Как не беречь такой дом! г

Хороших домов в Томске немало. 
Но не все по-настоящему о них-за.- 
ботятся. Депутаты остро критикова
ли хозяйственных руководителей по
литехнического института, подшип
никового завода и ряда домоуправ
лений, которые молчаливо взирают 
на то, как  приходят в негодность 
доверенные им дома.

Выступая на сессии с докладом, 
заместитель председателя гориспол
кома М. Б. Коробков подробно оста
новился на состоянии жилого фонда 
Томска и  недостатках его содержа
ния.

Подавляющее большинство томи
чей по-хозяйски относится к  жили
щам. Созданные при домоуправле
ниях общественные домовые комите
ты помогают управляющим домами 
осуществлять контроль за тем, как 
эксплуатируются жилища, привлека
ют население для их ремонта и 
благоустройства.

На территории домоуправлений 
было организовано девять детских го
родков и 84 игровые площадки.

Жильцы дома М  29 по улице 
Татарской сами организуют текущий 
ремонт дома и содержат его в об
разцовом состоянии. Проводят теку
щий ремонт своими силами, сохра
няя дома в отличном состоянии, 
жильцы усадеб по проспекту имени 
Ленина, 175, улице Пушкина, 48, 
корпус 3, а также ряда усадеб по 
улице Ачинской, переулку Соляно
му, Войлочной заимке и других.

Но, ка к  уже отмечалось, в Том
ске немало фактов и безответствен
ного отношения к  жилью.

Докладчик, а также выступившие 
в прениях председатель Ленинского 
райисполкома тов. Храмов, началь
ник горжилуправления тов. Понома
рев, член домового комитета домоуп
равления № 2 тов. Щербинина, депу
тат тов. Скоморохова критиковали 
жильцов домов по улице Макушина, 
14, по проспекту имени Ленина, 60, 
а также ряда других за то, что они 
бесхозяйственно относятся к  домам, 
в которых проживают, не заботятся 
о своевременном их ремонте.

Острой критике подверглась работа 
городского ремонтно-строительного 
управления. Как сообщила тов. Брод
ская, дома, капитально отремонти
рованные прорабским участком № 3 
этого управления, уже через 2 — 3 
года требуют повторного ремонта. 
График капитального ремонта ж и
лищ систематически нарушается. 
Проектная документация поступает 
от проектных организаций с боль
шим запозданием.

Депутат тов. Чуланов сказал, что 
стоимость одного квадратного метра 
жилья, отремонтированного управле
нием, выше, чем при строительстве 
нового. Он также критиковал либера
лизм горисполкома в отношении 
лиц, систематически нарушающих 
жилищное законодательство. ]рысту- 
пающий внес предложение об' орга
низации при домоуправлениях групп 
мелкого ремонта для предоставления 
услуг населению.

—  Вопрос о содержании в исправ
ном состоянии жилого фонда от
нюдь не новый, —  сказал в своем 
выступлении председатель жилищной 
комиссии городского Совета тов. 
Рябинин. —  Два года тому назад, 
обсудив его, городской Совет уже 
принимал решение. Но решение это 
плохо выполняется.

Управляющий домами домоуправ
ления Л'г 1 тов. Баранов поделился 
опытом ремонта домов силами домо
управления. Выполнив план ремонта
1962 года, домоуправление готовится 
начать ремонт домов в счет плана
1963 года. Выступающий поднял 
вопрос о необходимости лучшей 
связи домоуправлений с шефствую
щими над ними предприятиями.

Городской Совет решил провести 
широкую работу по разъяснению 
среди населения принятого в октяб
ре этого года Советом Министров 
РСФСР постановления об ответствен
ности за сохранность и содержание 
в исправном состоянии жилого фон
да. Депутаты поддержали ценную 
инициативу москвичей по созданию 
ремонтных дружин, которые на доб
ровольных началах примут участие 
в ремонте жилья, будут устранять 
мелкие неисправности в домах. Они 
высказались также за то, чтобы в 
1963 году провести общественный 
смотр содержания жилого фонда.

Городской Совет рассмотрел орга
низационный вопрос. Заведующим 
городским отделом коммунального 
хозяйства утвержден тов. Шамис, за
ведующим отделом культуры —  тов. 
Симоненко.

СОФИЯ, 23 ноября. (ТАСС). 
Болгарская печать продолжает 
широко освещать работу Плену
ма ЦК КПСС. «Смело по пути, 
начертанному Лениным»; «Пол
ная поддержка предложений по 
улучшению партийного руковод
ства»; «Грандиозные мероприя
тия для еще более быстрого 
подъема советской экономики» 
— под такими заголовками се
годняшние газеты публикуют 
материалы Пленума ЦК КПСС. 
Газеты подчеркивают творче
ский характер обсуждения воп
росов развития экономики

СССР и партийного руководства 
народным хозяйством.

Газета «Народна армия» пи
шет, что «доклад Н. С. Хруще
ва убедителен и неоспорим, по
тому что вопросы, поставлен
ные в нем, порождены логикой 
жизни. Решения настоящего 
Пленума, — пишет газета, — 
будут иметь значение не для 
одного, двух или пяти лет. Мож
но с уверенностью сказать, что 
они сыграют огромную роль для 
выполнения 20-летнего плана и 
для построения коммунизма в 
Советском Союзе».

Заявление
Компартии
йргентины

БУЭНОС-АЙРЕС f 23 ноября.
(ТАСС). Коммунистическая партия 
Ареентины требует немедленного 
возвращения аргентинских войск, 
посланных в район Карибского мо
ря. В  распространенном здесь ею за
явлении подчеркивается, что импе
риалисты используют аргентинских 
солдат в качестве пушечного мяса.

Газеты сообщают, что в городе 
ЛогИлата состоялся митинг членов 
семей аргентинских солдат, отправ
ленных за границу. Участники ми
тинга осудили посылку аргентин
с к и х  в о й с к  в  район Карибского мо
ря.

ПРЕГРАДИТЬ ПУТЬ 
ДИКТАТУРЕ!"

ПАРИЖ, 24 ноября. (ТАСС). 
Голосуйте за кандидатов республи
канских сил, чтобы нанести пора
жение сторонникам режима личной 
власти! — с таким призывом обра
тилась вчера к избирателям Фран
цузская коммунистическая партия.

Напоминая, что избрание реак
ционного большинства в Нацио
нальное собрание дало бы дегол- 
левскому правительству мощные 
средства для «ликвидации остат
ков демократических свобод, для 
усугубления политики социального 
регресса и авантюр». Французская 
коммунистическая партия подчер
кивает, что только единство всех 
республиканцев может устранить 
эту опасность.

Правительство боится этог* 
единства, заявляет ФКП. Оно ве
дет ярую антикоммунистическую 
кампанию, чтобы «скрыть опас
ность установления диктатуры и 
внести раскол в ряды демокра
тов».

Французская коммунистическая 
партия призывает избирателей 25 
ноября, когда состоится второй тур 
выборов в Национальное собрание, 
голосовать за коммунистов, социа
листов и других республиканцев, 
чтобы «преградить путь диктатуре 
и авантюрам», голосовать «за де
мократию, социальный прогресс, 
мир и разоружение».

С о б ы т и е  

исторического значения
ЗА СВОБОДУ, ПРОТИВ ФАШИЗМА!

БЕРЛИН, 23 ноября. (ТАСС). 
Сообщая о ходе Пленума ЦК 
КПСС, газета «Нейес Дейчланд» 
подчеркивает, что выступления 
участников Пленума рисуют 
широкую картину успехов, до
стигнутых народным хозяйством 
Советского Союза, а также по
казывают большие выгоды, ко
торые принесет перестройка ру

ководства промышленностью и 
сельским хозяйством.

Газеты приводят также фак
тические данные, характеризу
ющие быстрый рост советской 
экономики.

«Берлинер цейтунг» отмечает, 
что проходящий в настоящее 
время Пленум Центрального 
Комитета КПСС имеет истори
ческое значение.

□̂□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□ааоаоааопсцзоаапапааапаааааааааааааааааоаоаоаааоапс

Что несет англичанам „общий рьшок“
ЛОНДОН, 23 ноября. Коррес

пондент ТАСС В. Чуксеев переда
ет: Что несет миллионам простых 
англичан членство в «общем рын
ке»? — этот вопрос с растущей 
тревогой задают сейчас в Англии. 
Тревога эта усиливается с каждым 
новым туром переговоров в Брюс
селе, на которых английские пред
ставители сдают одну позицию за, 
другой, обрекая Англию на роль 
младшего партнера монополий За
падной Европы.

Сейчас даже орган деловых кру
гов газета «Файнэншл тайме», ко
торую вряд ли можно обвинить в 
причастности - к движению против 
союза с «шестеркой», вынуждена 
признать, что «если Англия при
соединится к европейскому эконо
мическому сообществу, стоимость 
продуктов питания в стране воз
растет».

Впрочем, даже в официальных

Плачевный итог правления 
английских консерваторов
ЛОНДОН, 23 ноября. (ТАСС). 

588 тыс. безработных — таков 
бесславный итог одиннадцатилет
него пребывания консервативного 
Прав'ЙФёйАЬФва у вЛЯеМг Оиубшкв» 
ванные министерством труда Анг
лии данные о безработице в нояб
ре показывают, чта, они., являются 
рекордными за последние четыре 
года.

Рост безработицы в стране — 
это убедительное свидетельство 
провала экономической политики 
английского правительства.

«Консерваторы потерпели пол
ный провал в попытке решить тя
желейшую политическую и челове
ческую проблему сегодняшней Ан
глии — безработицу. — заявляет 
газета «Дейли миррор». — Неуже
ли это то самое общество благоден
ствия, которое обещали консерва
торы? — спрашивает газета. — 
Неужели это самое лучшее, что 
они могут предложить после один- 
надцатилетнегр пребывания у вла
сти?».

Выход из создавшегося положе
ния, заявляет газета «Дейли уор- 
кер», лежит в отказе от бессмыс
ленной траты огромных средств, 
ресурсов и рабочей силы на сохра
нение холодной войны, на все уси
ливающуюся гонку вооружений.

Казань тепло встречает 
томскую капеллу

КАЗАНЬ. (По телефону). В
столице Татарии гостит хоровая 
капелла Томского университета. 
Свой первый концерт она дала в 
Казанском университете. Акто
вый зал, в котором выступали 
томичи, был переполнен. Про
фессора, преподаватели и сту
денты тепло встретили гостей.

После концерта хозяева по
благодарили гостей, преподнесли 
им подарки.

В Казани капелла Томского 
университета выступит еще в 
педагогическом институте, в 
консерватории, а также по те
левидению.

Следующая остановка —  в 
Саратове.

Н А Ш И  И Н Т Е Р В Ь Ю

Т Р А Д И Ц И О Н Н Я Я  П О Е З Д К А
На гастроли в Томск прибыл 

ансамбль песни и пляски Сибир
ского военного округа. Поездки 
ати уже стали традиционными, и 
томичи, всегда тепло принимают 
гостей.

На протяжении 23 лет 
этим творческим коллективом 
бессменно руководит заслужен
ный деятель искусств РСФСР, 
композитор Андрей Новиков.

Ансамбль хорошо известен и 
полюбился не только в Сибири. 
Он выступал с большим успехом 
во многих концертных залах 
страны, в Китае,

В беседе с нашим корреспон- 
денто.ч начальник ансамбля тов. 
Колосов рассказал:

— В Томске мы даем два кон
церта — в гарнизонном Доме 
офицеров и в клубе энергетиков. 
В программе — новые произведе
ния А. Новикова: «Песня о Ле

нине», «Зорче, советский солдат» 
на слова сибирского цоэта 
В. Пухначева, «В березовых ро
щах» — песня, посЪященная соз
данию Сибирского филиала Ака
демии наук СССР. Томичи услы
шат «Вухенвалъдский набат», 
«Хотят ли русские войны» в ис
полнении солиста В. Крюкова, а 
также «Перед дальней дорогой» 
Блантера в исполнении солиста 
А. Ломанова. В наш репер
туар вновь вошла «Поэма об 
Украине» Б. Александрова. Моло
дежной танцевальной группой 
интересно задумана и поставлена 
солдатская пляска «Барыня».

О многом могут рассказать 
творческие биографии участников 
ансамбля. Артисты хора Н. А. 
Хохлов, И. С. Федченко, танцор 
Д. И. Яковлев в грозные годы 
Отечественной войны неоднократ
но выступали на Северном фрон

те перед воинами-сибиряками. 
Когда отгремели бои, сержант- 
танкист Л. Чернявский стал со
листом ансамбля.

Вместе с ветеранами выходят 
на сцену не только певцы, музы
канты и танцоры, имеющие спе
циальное образование, но и ода
ренные воспитанники художест
венной самодеятельности. Солист
A. Гаврюшкин — в недалеком 
прошлом тракторист, целинник, 
артисты В. Копейка и Г. Степан- 
ский пробовали свои силы на 
подмостках клубов «Трудовых ре
зервов» и техникума. Танцор
B. Медведев — по профессии сле
сарь.

— Сейчас, — сказал в заключе
ние тов. Колосов, — мы готовим
ся к поездке в Казахстан. Впере
ди — гастроли по Кузбассу и 
Дальнему Востоку.

правительственных кругах не дела
ют секрета из того, что вступление 
Англии в «общий рынок» приведет 
к росту цен на продукты питания. 
Из подсчетов, основанных на циф
рах министерства труда, явствует, 
что в бюджете средней английской 
семьи статья расходов на питание 
возрастет на 10 процентов, что бу
дет означать подорожание жизни 
на 3,2 процента. Наиболее резко 
поднимутся цены на масло, которые 
возрастут на 45 процентов, на мя
со — более чем на 35 процентов. 
На 15 процентов дороже будут 
стоить хлеб и другие мучные изде
лия.

g ПРАГА, 23 ноября. (ТАСС). Сек- 
ь ретариат ВФП опубликовал обра- 
g щение к трудящимся всего мира в 
й связи с предстоящим в Западной 
g Германии судебным процессом про- 
g тив Объединения лиц, преследовав- 
g шихся при нацизме.
□
g От имени 120 млн. своих членов 
g ВФП вновь призывает оказать под- 
g держку трудящимся, демократам и 
g антифашистам Западной Германии, 
g борющимся за свободу, против фа- 
g шизма.

Скандальные полицейские меры 
против оппозиционного журнала 
«Шпигель», говорится в обраще
нии, напоминают методы гестапо 
и направлены на ликвидацию сво
боды печати и слова в ФРГ. Сей
час правительство ФРГ стремится 
поставить вне закона организацию 
жертв фашистского террора. ВФП 
призывает трудящихся всего мира 
выступить за отмену судебного про
цесса против Объединения лиц, 
преследова:вшихся при нацизме, 
организовать манифестации, ока
зать максимальное давление на де
путатов, парламенты и правитель
ства. Она обращается к ним с при
зывом направлять делегации и пос
лания протеста в посольства Феде
ративной Республики Германии.

Защищая демократические и 
профсоюзные свободы и права в ,

Западной Германии, говорится в 
обращении секретариата ВФП, пе
реданном агентством ЧТК, трудя
щиеся, демократы, и антифашисты 
защищают тем самым .демократиче
ские и профсоюзные свободы тру
дящихся всего мира, они защищают 
мир — самое ценное благо челове
чества.

ВФП направила также послание 
трудящимся ФРГ, в котором под
черкивается, что объединенными 
.действиями можно добиться отме
ны судебного процесса против Объ
единения лиц, преследовавшихся 
при нацизме, сохранения свобод в 
ФРГ, отмены антидемократических 
законов и преградить путь войне.

ПОЛИЦЕИСКИИ ТЕРРОР 
В ПОРТУГАЛИИ

ПАРИЖ, 22 ноября. (ТАСС). 
Салазар намеревается вновь от
крыть «лагерь смерти» на острове 
Саитьягу (архипелаг Зеленого мы
са), сообщает французская печать. 
Как известно, в 1936 году на этом 
острове в местечке Таррафал был 
устроен ■ концлагерь, которому мог
ли бы позавидовать и гитлеровцы. 
Нескольк® рядов колючей проволо» 
ки окружали бараки, в которых то
мились сотни политических заклю
ченных, в том числе много комму.-, 
нистов, профсоюзных активистов. 
Почти все они погибли в этом 
страшном застенке. Волна возму
щения, Прокатившаяся тогда по 
миру, заставила Салазара закрыть 
этот концлагерь.

Но вот сейчас, рядом с сотнями 
могил узников Таррафала опять 

ведутся строительные работы, на
тягивается колючая проволока. 
Первыми заключенными «возрож
денного» Таррафала. пишут газе
ты, станут сосланные на остров 
Сантьягу участники национально- 
освободительного движения в Анге

ле и Португальской Гвинее. Есть 
сведения, что Салазар готовит от
правку в Таррафал большой груп
пы политических заключенных из 
самой Португалии.

В Париже получены последние 
номера органа Коммунистической 
партии Португалии газеты «Аван- 
те». Португальские тюрьмы, пи
шет эта газета, полны, как никог
да, но аресты следуют один за дру
гим. В застенках Салазара люди 
.томятся десятками лет. 23 года си
дит за тюремной решеткой Мануэль 
да Сильва, 22 года отбыл уже 
Жоао Валентин, 16 лет находится 
в тюрьме Мануэль Гуэдес, 11 лет 
провел в заключении Севериано 
Фалькан. Этот страшный список 
очень длинен...

Португальская охранка, говорит
ся в другом сообщении газеты 
«Аванте», не выпускает на свобо
ду даже тех, кто отбыл уже свой 
срок. На языке салазаровских ти
ранов этот произвол называется 
осуществлением «мер безопасно
сти».

Т р е б о в а н и е  
миллионов женщин

БЕРЛИН, 24 ноября. (ТАСС). 
Международная демократическая 
федерация женщин, созданная пос
ле второй мировой войны в резуль
тате борьбы против фашизма, вы
ступает от имени миллионов жен
щин, входящих в МДФЖ, с резким 
протестом против планов западно- 
германского правительства запре
тить Объединение лиц, преследо
вавшихся при нацизме, говорится в 
письме секретариата МДФЖ, на
правленном западногерманскому 
административному суду, минист
ру внутренних дел ФРГ Хехерлю 
и президиуму Объединения лиц, 
преследовавшихся при нацизме. В

письме подчеркивается, что женщи
ны всех стран с тревогой следят за 
антидемократическими действиями 
боннского правительства. «Мы не 
можем не констатировать, — гово
рится далее в письме, — что ру
ководители правительства и орга
нов юстиции ФРГ, затевающие 
процесс в Западном Берлине, упо
добляются силам, которые во вре
мена нацизма преследовали анти
фашистов и обрекали их на 
смерть».

Секретариат МДФЖ требует не
медленной отмены этого незаконно
го процесса.

ИЗВЕЩЕНИЯ
27 ноября, в 10 часов утра, в 

малом зале Дома политпросвеще
ния (переулок Кооперативный, 5) 
состоится 2-я областная отчетно- 
выборная конференция Томского 
отделения Всероссийского общест
ва охраны природы.

Президиум областного совета 
Томского отделения Всерос
сийского общества охраны 
природы.

V
26 ноября, в 7 часов вечера, в 

музыкальном училище, состоится 
занятие университета музыкаль
ной культуры по теме: '«Ленин
градская консерватория и ее роль

в развитии музыкального образо
вания в России».

26 ноября, в 6 часов вечера, в 
межсоюзном клубе состоится за

нятие университета правовых зна
ний (факультеты товарищеских су
дов и народных дружин). ,

. ***
В понедельник, 26 ноября, в 

6 часов вечера, в кабинете печати 
редакции газеты «Красное знамя» 
проврдятся занятия Томской город
ской школы рабкоров.

Тема занятий— «Разбор практи
ческих работ — корреспонденций».

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 25 нояб
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
по северным районам слабый снег, 
по остальным — без осадков, ве
тер переменный, 3 — 7 метров в 
секунду, температура 17— 22 гра
дуса мороза.

26 — 29 ноября По Томской об
ласти ожидается небольшая облач

ность, преимущественно без осад
ков, ветер слабый, в конце срока— 
юго-западный, 7— 12 метров в се
кунду, местами метели, темпера
тура ночью 3 0 — 35, днем — 20-~  
25 градусов мороза, в конце сро
ка потепление.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

т о м с к и й  ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

25 ноября, днем и вечером — 
«Все МОН сыновья».

27 ноября — «Шельменко-ден- 
щик».

Начало спектаклей: дневного — 
в 12 час. дня, вечерних — в 7 час. 
30 мин.

Широкоэкранный кинотеатр «Ок
тябрь». Голубой зал. 25 ноября— 
«Гусарская баллада» — 9-30.
11- 25, 1-20, 3-15, 5-10, 7-05, 9,
10-55. Зеленый зал — «Гусарская 
баллада» — 9, 10-55, 12-50, 2-45, 
4-40, 6-35, 8-30, 10-25. 26 ноября. 
Голубой зал — «Ночь без мило
сердия» — 9, 10-50, 12-40, 2-30, 
4-20, 6-10, 8, 9-50. Зеленый зал— 
«Ночь без милосердия» — 11-30, 
1-20, 3-10, 5, 6-50, 8-40, 10-30.
Для детей — «Саванна и джунгли»
— 9, 10-15.

Кинотеатр имени М. Горького.
25 ноября. Широкоэкранный зал
— «Крестоносцы» (вторая серия)
— 9, 10-50, 12-40, 2-30, 4-20,
6-10, 8, 9-50. Большой зал — «Гу
сарская баллада» — 9-30, 11-20, 
1-10, 3, 4-50, 6-40, 8-35, 10-25.
26 ноября. Широкоэкранный зал— 
«Бурные годы» — 10, 12, 2, 4. 6, 
8, 10. Большой зал — «Бандиты 
из Оргозоло» — 9-30, 11-20, 1-10, 
3, 4-50, 6-40, 8-30, 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных. 
25 ноября. Большой зал — «Гу
сарская баллада» —- 9-10, 11,
12- 50,  ̂ 2-40, 4-30, 6-20, 8-10, 10. 
Малый зал — «Человек-амфибия»
— 9-10, 11, 12-50, 2-40, 4-30,
6-20, 8-10, 10, 2б ноября. Большой 
зал — «Бандиты из Оргозоло»— 
9-10. 11, 12-50. 2-40, 4-30, 6-20, 
8-10, 10. Малый зал — «Любовь 
в сентябре» — 9, 10-30, 12, 1-30, 
3, 4-30, 6, 7-30, 9. 10-30.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П. 25 ноября -г- «Ве
ликий Карузо» —  4, 6, 8, 10.

Кинотеатр детского зрителя. 25 
ноя^я — «Судьба человека» — 
9. «Кащей бессмертный» — 10-45, 
12, 1-25, 2-50. 26 ноября — «Пу
тешествия Гулливера» — 9-30,
11-05, 12-40. «Гусарская баллада»
— 2-15, 4-10, 6-05, 8. 9-55.

Дом культуры завода «Тоика- 
бель». 25 ноября — «Любовное 
свидание» — 2-15, 4, .5-45. 7-30. 
26 ноября — «Гусарская баллада»
— 4, 5-15, 7-50, 9-45.

Дом культуры энергетиков. 25 
ноября — «Краса ненаглядная» — 
3 час. «Мишка-задира», «Под од
ним небом» — 5 час. «Римские 
каникулы» — 7 час.

Воскресенье, 25 ноября
16.00. Мультипликационный 

фильм «Приключения Перца». 
16.20. Журнал «Пионерия». 16.30. 
Изучаем английский язык. 17.10. 
Очерк «В едином строю к великой 
цели». 17.30. Концерт ансамбля 
песни и пляски Томского электро
лампового завода. 18.05. «Три ро
ли Ии Саввиной». 18.35. Телевизи
онный журнал «Искусство». 19.25. 
Очерк «Великое единство». 19.35. 
Играет лауреат международных 
конкурсов скрипач Марк Лубоцкий. 
20.00. «От Москвы до окраин». 
Обозрение телевизионных ново
стей. 20.15. Киноповесть «Радость 
моя».

Понедельник, 26 ноября
18.30. Телевизионный журнал 

«Здоровье». 19.20. «Рассказываем 
о новом фильме». 19.40. В помощь 
школе. Литературный концерт по 
произведениям ' А. М. Горького. 
20.35. Телевизионные новости. 
20.50. Фильм «Дело Сюй Цю-ин».

Томскому инженерно-строитель
ному институту требуются: инжене
ры на Д0.1ЖН0СТИ преподавателей 
машиностроительного или строи
тельного черчения, старший лабо
рант (знакомый со счетно-вычисли
тельными машинами).

Обращаться: г. Томск. Соляная 
площадь, 2, отдел кадров.

2 — 2

Томскому бондарно-тарному за
воду на постоянную работу требу
ются: электрики, слесарь, учени
ки бондарного производства, бон
дари И экономист по труду.

Обращаться: г. Toimok, улица Ро
зы Люксембург, 115, телефоны 
39-90, 66 34. 3 — 2

Томскому совнархозу требуются 
инженеры и техники: конструкто
ры, технологи и электромеханики; 
рабочие и ученики по специально
стям: токари, фрезеровщики, стро
гальщики, слесари-инструменталь
щики.

Здесь же требуются: газосвар
щик, термист, кочегары, слесари- 
трубопроводчики, подсобные рабо
чие, опытная машинистка.

Обращаться: г. Томок, проспект 
имени .Пенина. 1, телефон 42-52. 
отдел кадров. . 3 — 3

Клубу железнодорожников стан
ции Томск-П требуются: баянист-
аккомпаниатор, преподаватель по 
классу баяна, руководитель агит- 
художественной бригады.

Обращаться к директору. 2 — 2

Моряковская ремонтно-эксплуа
тационная база флота реализует по 
безналичному расчету: пиломате
риал, натрий фтористый, селитру, 
вар, разные .электроматериалы и 
инструмент.

Обращаться: Томский район, по
селок Моряковка, телефон-комму, 
татор 26-51. 3 — 2

Томскому областному комитету 
ДОСААФ требуются на постоян
ную работу: преподаватель автомо
бильного дела, ннструкторы прак
тической езды, техник производ
ственного обучения, шоферы, ин
структор-электромеханик, инст
руктор-судомоделист, инструктор 
морского дела, инструкторы по 
оборонной работе, мотористы, вах
теры и сторожа.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 3, телефон 
42-34. 2 — 2

Заводу «Технохим» требуются 
кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Си
бирская, 40. 2 — 2

Конторе «Заготсбытсырье» тре
буются шоферы и грузчики.

Обращаться: г. Томск, , улица 
Пролетарская, 38-а. 3 — 2

Томской конторе «Росмясорыб- 
торг» для работы на холодильнике 
требуются: старший бухгалтер,
секретарь-машинистка, технолог и 
товароведы продовольственных то
варов, товаровед по снабжению, 
уборщицы, машинисты первой ка
тегории компрессоров аммиачных 
установок, слесари, токарь, элек
трогазосварщик, электромонтеры.

Обращаться: г. Томск, улица
Мельничная, 30, к управляющему. 
______________ ________________  2 — 2

Управлению главного архитек
тора г. Томска требуется инженер- 
цорожнпк на проектную работу.

Обращаться: г. Томск, переулок 
имени Ленина, 73. комната 60.

Заводу «Республика» требуются 
на постоянную работу: мастер ли
тейного участка, электросварщики, 
кочегары, автокрановщик, кузнец.

Обращаться: г. Томск, улица Бе
лая, 3, отдел кадров. 3 — 2

Томскому отделению управления 
торговли СИБВО требуются: заве
дующий промышленным складом, 
продавцы н повар-бригадир.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 8, отдел кадров.

Томской трикотажной фабрике 
срочно требуются: кочегары, груз
чики, слесари, слесарь-сантехник, 
дворник, подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
1905 года, 6, телефоны 29-90, 
63-81. 2 — 2

Томскому таксомоторному авто
хозяйству № 1 срочно требуются 
шоферы.

Обращаться: г. Томск, улица
Пушкина, 10, отдел кадров. 2 — 2

Гр-н Пальянов Алексей Василье
вич, проживающий в г. Томске, ули
ца Бердская, 9, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Пальяно- 
вой Раисой Григорьевной, проживаю
щей там же.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска.
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